
г
■HWj  Д С Т Д Р И  И ’ОССЖ  'C T РЛ В )С О И 1И Н Я 111вС Ь Х

f i Р О Л . И 3 0 5 5 1 И И Я  24-й

В О С Т О К А

Ä^flü^I%3nj^^0rtffl33^nUM :(ÄKO063AOTÄft ÇD ОЙП̂ ПЬПЬ Д О З Ш З т  АЯЗОбИ 
^  О Р ГА Н  Щ Н Т Р Л Л Ь Н О ГО У  ТБИ Л И С С КО ГО  КО М И ТЕТО В к л % Ш з и и

№ 189 (6565) Воскресенье, 2â сентября 1945 г. Цена 20 коп.

с е г о л н я  в  н о м е р е ;
1 С Т РА Н И Ц А

С Л А ВН А Я  Т РА Д И Ц И Я  С О В Е Т С К О ГО  Н А РО Д А .—  
Передовая.

О Т К Л И К И  А М Е Р И К А Н С К О Й  П ЕЧ А Т И  Н А  В Ы С Т У 
П Л Е Н И Е  тов. М О Л О Т О ВА  Н А  П Р Е С С - К О Н Ф Е Р Е Н 

Ц И И .
2 С Т РА Н И Ц А

П А РТ И Й Н А Я  Ж И З Н Ь . —  Заметки консультанта.—  
С. Сихаруушдэе. Теоретические собеседования.— А. Ха- 
чидзе. ' ; I ,

Д Н Е В Н И К  «ЗА РИ  ВО С Т О КА ». —  Курильские 
острова.— Н. Владимиров.

3 С Т РА Н И Ц А . . -

С О В Е Т С К О Е  С Т РО И Т ЕЛ Ь С Т В О . —  Инициатива и 
самодеятельность депутата сельсовета.— -В. Ш авгулвдзс 
и Е . Кохреидзе.

О Т В ЕТ Ы  Н А  В О П РО С Ы  Ч И Т А Т Е Л Е Й .— Ф аш ист
ское гнездо в Аргентине.— С. Дербин.

4 С Т РА Н И Ц А .

Н А Ш А  М О ГУ Ч А Я  РО Д И Н А . —  Возрождаю щ ийся 
Донбасс. —  Электриф икация колхозной деревни. —  
Б . Борисов. , __________/-

Н А М  С О О БЩ А Ю Т . -—  По телефону и  телеграфу от 
наших корреспондентов.

Славная традиция 
советского народа

- Четыре раза в условиях войны 
встречал и праздновал советский на
род октябрьские годовщины. Никогда 
не смолкнет слава этих дней. Гото
вясь к великому празднику, совет
ские люди в годы войны с особым 
воодушевлением развёртывали пред
октябрьское социалистическое сорев
нование, с новым приливом сил ко
валя победу над врагом. Огромным 
потовом новых производственных до
стижений в помощь фронту отмеча
лись в тот период незабываемые пред
октябрьские дни.

Кончилась война. Советский на
род торжественно отпраздновал Побе
ду пад Германией и Победу над Япо
нией. Впервые, после четырёх лет 
войны, он готовится встретить Ок
тябрьскую годовщину в условиях на
ступившего мирного развития и, вер
ный своей славной многолетней тра
диции, широко развёртывает сейчас 
предоктябрьское социалистическое со
ревнование.

Новые задачи стоят сейчас перед 
трудящимися нашей страны. Совет
ское государство, вышедшее из вой
ны сильным и ещё более окрепшим, 
осуществляет гигантскую перестрой
ку в народном хозяйстве. Промыш
ленность, транспорт, сельское хозяй
ство переводятся на рельсы мирного 
развития. Страна готовится к  осуще
ствлению величественных заданий 
четвёртой сталинской пятилетки. Идёт 
борьба за успешное завершение пла
нов 1945 года.

На фоне всего этого ярко видно 
значение начавшегося сейчас пред
октябрьского социалистического со
ревнования. Участвуя в нём. миллио
ны советских людей, воодушевлёнпые 
победоносным завершением войны, 
вновь демонстрируют свою готов
ность отдать все силы делу дальней
шего процветания любимой Родины.

Принимая на себя деловые обяза
тельства, в предоктябрьское соревно
вание включаются одно за другим 
предприятия промышленности и тран
спорта Советской Грузии. QcHoßnoo в 
этих обязательствах —  досрочно вы
полнить сентябрьский и октябрьский 
планы, дать к XXV III годовщине Ве
ликого Октября значительное количе
ство дополнительной продукции, ус
пешно вести pepecTpoÜBv работы в 
соответствии е задачами мирного вре
мени. Среди предприятий, активно на
чавших подготовку к Октябрьской го
довщине. —  трест «Ткварчелутоль»,. 
Тбилисский машиностроительный за
вод им. 26 комиссаров, Батумский ци
трусовый комбинат, электровозное и 
паровозное депо Тбилиси, Кутаисский 
литоионный завод, Самтредская шел
комотальная Фабрика я  другие, до
бившиеся уже первых успехов в осу
ществлении взятых обязательств. По- 
вых замечательных успехов добива
ются в эти дли и отдельные стаха
новцы, расширяя я обогащая опыт 
своей работы, готовя к Октябрьской 
годовщине ценные производственные 
подарки.

Трест «Ткварчелуголь» (управляю
щий т. Гардабхадзе), давший за 8 
месяцев текущего года 20 тысяч 
тонн угля сверх плана, борется за 
то, чтобы в сентябре и октябре ещё 
выше поднять темпы выдачи сверх
планового угля. В тесном контакте с 
железнодорожниками ткварчельцы 
стремятся ещё до наступления зим
них холодов отгрузить и отправить 
потребителям как можно больше уг
ля, помочь Ткварчельской ГРЭС имени 
Л. П. Берия создать на зиму запас 
энергетических углей. Шахтные уча
стки, которыми руководят тт. Готуа, 
Щербинов, Агумава и другие, успеш
но соревнуются за выполнение и 
перевыполнение плановых заданий 
сентября— октября.

Новый размах в эти дли приобре
тает па Закавказской железной доро
ге борьба за создание образцовых па
ровозов. ч электровозов, цехов, пред
приятий. Так. например, коллектив

Тбилисского электровозного депо (на
чальник т. Курашвили), обязался к 
Октябрьской годовщине подготовить 
к переводу в разряд образцовых ещё 
2 электровоза. В Тбилисском паровоз
ном депо (начальник т. Нуцубидзе) 
в предоктябрьские дни успешно за
вершают подготовку к зиме, утепляя 
все паровозы, цехи, готовя соответ
ствующие запасы топлива, материа
лов и т. д.

Среди металлообрабатывающих пред
приятий Грузии на одном из первых 
мест в начавшемся предоктябрьском 
соревновании стоит Тбилисский ма
шиностроительный завод им. 26 ко
миссаров (директор т. Меладзе). Опи
раясь па инициативу своих двух- 
сотников, пятисотпиков, тысячни
ков —  кузнеца т. Кордзадзе литей
щика т. Мирзоева, токаря т. Акопо
ва и других передовиков, —  завод
с меньшим против плана числом ра
бочих добивается непрерывного ро
ста выпуска продукции. Деятельно
развернулась на заводе в эти дни 
подготовка к осуществлению четвёр
той сталинской пятилетки: изучаются 
резервы цехов, осваиваются образцы 
новых видов продукции и т. д.

С различных предприятий Гру- 
зии —  из Кутаиси, Батуми. Сухуми, 
Ткибули, Самтредиа —  сообщают, 
что десятки стахановских бригад и
сотни стахановцев стали на почёт
ные предоктябрьские вахты и вдвое—  
втрое перекрывают заданные нормы. 
Так, например, на 200— 300 про
центов выполняют свои задания пе
редовые горняки Ткибули тт. Кас- 
радзе, Ильюшин, Тодидзе и другие, 
обязавшиеся добиться на стаханов
ских вахтах новых успехов в честь 
XXV III годовщины Великого Октября.

Предоктябрьское социалистическое 
соревнование ставит перед нашими 
партийными, хозяйственными и проф
союзными организациями ряд серьёз
ных требований. Надо умело, делови
то руководить ходом соревнования, 
нацеливать производственные коллек
тивы па выполнение основных, зло
бодневных для нынешнего периода, 
задач, подтягивать отстающие участки 
производства.

Состоявшееся на-днях в Тбилисском 
городском Комитете КЩб) Грузии со
вещание руководящих работников ме
таллообрабатывающих предприятий 
выявило в этом отношении немало 
недочётов на отстающих предприяти
ях —  заводе имени Сталина, авто
ремонтном заводе и других. Авторе
монтный завод славился своими ты
сячниками, пятисотняками, двухсог- 
пиками —  мастерами высокой произ
водительности труда. Почему о них не 
слышно теперь? Видимо, потому, что 
здесь ослабили руководство соревно
ванием. не создают условий для до
стижения высоких производственных 
показателей. Правда, у завода есть 
свои трудности, но в том и заклю
чается роль заводских организаций, 
чтобы мобилизовать коллектив на 
преодоление этих трудностей, на ши
рокое, массовое развёртывание со
циалистического соревнования. Пар
тийные организации предприятий 
должны добиваться дальнейшего по
вышения авангардной роли коммуни
стов и комсомольцев в соревновании, 
организовать широкую гласность е>- 
рерпования. привлечь к этому весь 
арсенал агитационной работы.

Сила соревнования —  в массово
сти. Предоктябрьское социалистиче
ское соревнование должно быть по
длинно массовым. Все предприятия, 
все командиры производства, рабочие 
я служащие должны активно уча
ствовать в нём. Нынешнее пред
октябрьское соревнование —  это со
ревнование в честь Победы. Оно дол
жно быть и будет ознаменовало но
выми успехами на благо и дальнейшее 
процветание нашей могучей Родины!

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
П Р И Е М  В  Ч Е С Т Ь  Т О В А Р И Щ А  М О Л О Т О ВА  У  Ф Р А Н Ц У З С К О Г О  I 

М И Н И С Т РА  И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  БИ Д О

Товарищу И. 8. СТАЛИНУ
Дорогой Иосиф Виссарионович!
Строители и монтажники Волжского 

строительства НКВД и коллектив Ры
бинской гидростанции НКЭС рады со
общить Вам. что задание партии и
правительства о вводе в эксплоатацию 
гидротурбины на Рыбипской гидро
станции выполнено.

Гидротурбина мощностью 55 тысяч 
квт. 15 августа с. г. сдапа в промы
шленную эксплоатапию и включена в 
московскую энергосистему.

Сооружённые по Вашему мудрому 
указанию крупнейшие гидростанции в 
районе Верхней Волги сослужили
большую службу родине в годы вой
ны с немепко-фашистскими захватчи
ками. Пущенные в эксплоатапию в 
копне 1941 г. и в начале 1942 г. па 
Рыбинской гидростанции две гидро
турбины мощностью 110 тысяч квт. 
дали за это время стране 2 млрд. 
680 млн. киловаттчасов электроэнер
гии, а вместе с ранее сооружённой
Угличской гидростанцией 3,5 млрд. 
квт. часов электроэнергии, что было 
весьма существенным вкладом в энер
гетический баланс промышленности 
столицы.

Через Рыбинский и Угличский шлю
зы за годы войны прошло свыше 37 
тыс. судов и плотов.'

Большую помощь в оборудовании

гидростаппий нам оказали ленинград
ские заводы —- «Электросила», им. 
Кирова и завод им. Сталина, вделав
шие отличные турбины и генераторы 
большой мощности.

Дорогой Иосиф Циссариопович!
Воодушевлённые великими победами 

Красной Армии над гитлеровской Гер
манией и империалистической Япо
нией. строителя, монтажники и экс- 
плоатапионники готовы выполнить къ  
полнительные задания правительства 
по вводу в строй новых агрегатов аа 
Рыбинской гидростанции, довести её 
мощность до проектных размеров.

Желаем Вам, дорогой Иосиф Висса
рионович, на долгие годы здоровья и 
сил па благо нашей Великой Родины. 

Начальпик и главный инженер 
Волгостроя ПКВД СССР генерал- 
майор инженеряо - технической 
службы Журин.
Секретарь Рыбинского горкома 
ВКП(б) Провоторов.
Начальник политотдела Волго
строя НКВД СССР майор Вдовин. 
Директор Рыбинской ГЭС

Андрианов. 
Главный инженер Рыбинской 
ГЭС Яковлев.
Парторг ПК ВКП(б) Рыбинжай 
ГЭС Григорьев.

РЫБИН СИ, ВОЛ ГО СТРОЙ ННВД СССР
Т О В . Ж У Р И Н У  
Т О В . П РО В О Т О Р О В У  
Т О В . В Д О В И Н У  
Т О В . А Н Д РИ А Н О В У  
Т О В . Я К О В Л Е В У  
Т О В . Г Р И Г О Р Ь Е В У .

Поздравляю строителей и монтажников Волгостроя Н К В Д  и 
коллектив Рыбинской гидроэлектростанции с вводом в промыш
ленную эксплоатацию гидротурбины мощностью 55 ты сяч квт.

В  трудных условиях военного времени Вы  смонтировали и 
»вели в действие новую мощную турбину, которая будет боль
шим подспорьем в электроснабжении М осквы .

Вы ражаю  уверенность, что работники Волгостроя и Рыбин
ской ГЭ С  приложат все силы для быстрейшей достройки Ры бин
ской гидростанции до её проектной мощности. ,

Ж елаю  Вам, товарищи, дальнейших успехов в Ваш ей работе. 
'*.1 И. С ТА Л И Н .

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ССОР
О награждении Ленинского Коммунистического 

Союза Молодёжи Белоруссии орденом 
Красного Знамени

За мужество, самоотверженность1 и геройство, проявленные комсомольца
ми и молодежью Белоруссии в рядах Красной Армии и партизанских отря
дах в борьбе с немецко-фашистскими захватчиками, и в связи с 25-летием 
наградить Ленинский Коммунистический Союз Молодежи Белоруссии орденом 
Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР М. КАЛИНИН.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль. 22 сентября 1945 года.

Ленинскому Коммунистическому 
Союзу Молодёжи Белоруссии

ЛОНДОН, 22 сентября. (ТАСС). 21 
сентября вечером французский министр 
иностранных дел Бидо дал обед в честь

АРЕСТЫ В ФИНЛЯНДИИ В СВЯЗИ С ОБНАРУЖЕНИЕМ ТАЙНЫХ 
СКЛАДОВ ОРУЖИЯ

ЛОЛ ДОП. 22 сентября. (ТАСС).
Агентство Рейтер передает заявление 
финского министра внутренних дел 
Денно по радио о том, что в связи с об-

народного комиссара' иностранных дел 
ССОР В. М. Молотова.

наружением тайных складов оружия 
арестовано 200 человек, включая не
скольких финских офицеров высшего 
ранга. ; ,ii .

ЗАСЕДАНИЕ МЕЖСОЮЗНИЧЕСКОЙ 
КОМЕНДАТУРЫ В ВЕНЕ

ВЕНА, 22 сентября. (ТАСС). На по
следнем заседании венской межсоюзни
ческой комендатуры , происходившем 
под председательством американского 
генерала Льюиса, подробно обсуждалась 
наряду с вопросами дальнейшего обес
печения Вены продовольствием также 
проблема беженцев. Для выработки мер 
с целью скорейшей эвакуации из Вены 
бежепцев-иностранпев создана специ
альная комиссия, которая должна 
цредставить командованию четырех 
оккупационных держав свои предло
жения.

Па заседании было также одобре
но предложение спортивной комиссии 
об устройстве спортивных матчей союз
ных оккупационных войск.

ПРЕДСТОЯЩИЙ ВЫВОД ЧАСТИ 
АМЕРИКАНСКИХ ВОЙСК ИЗ СТРАН 

БЛИЖНЕГО ВОСТОКА
КАИР, 22 сентября. (ТАСС). Коман-- 

дующий американскими вооруженными 
силами па Ближнем Востоке Джайлс 
заявил, что к 1 ноября с. г. из стран 
Ближнего Востока будут выведены %  
всех американских войск, находящихся 
там.

УХОД ГЕНРИ ФОРДА С ПОСТА 
ПРЕЗИДЕНТА КОМПАНИИ ФОРДА
НЬЮ-ЙОРК, 22 сентября. (ТАСС). 

Как передает корреспондент агентства 
Ассшиэйтед пресс из Детройта, Генри 
Форд, которому сейчас 82 года, ушел 
с «госта президента камлании Форда. 
Президентом компания стал внук Генри 
Форда.

Центральный Комитет ВЛКСМ горя
чо приветствует и поздравляет...комсо
мольцев и комсомолок, всю молодежь 
Белоруссии в день славного 25-летия 
комсомола республики.

За 25 лет комсомол Белоруссии, под 
руководством партии большевиков, про
вел большую и плодотворную работу 
по воспитанию белорусской молодежи 
в духе верности великому делу Ленина 
— Сталина.

В годы Великой Отечественной вой
ны белорусская молодежь, вместе со 
всем советским народом, героически 
сражалась за честь, свободу и незави
симость нашей Великой Родины. В 
рядах доблестной Красной Армии,- в 
партизанских отрядах,'в подполье ком
сомольцы и молодежь республики про- 
дгилп величайшее мужество, стойкость, 
беззаветную преданность своему наро
ду, Советскому правительству, больше
вистской партии. Сейчас белорусская 
молодежь самоотверженно трудится над 
восстановлением народного хозяйства и 
культуры республики.

Центральный Комитет ВЛКСМ уве

рен, что Ленинский Коммунистический 
Союз Молодежи Белоруссии, на новом 
этапе развития нащего государства, 
будет с еще большей энергией подни
мать силы молодежи на дальнейшее 
укрепление военно-экономической мощи 

! СССР, на быстрейшее восстановление 
и дальнейшее развитие народного хо
зяйства республики, на под’ем мате
риального благосостояния и культуры 
белорусского народа. ЦК ВЛКСМ уве
рен, что комсомол Белоруссии, активно 
участвуя в социалистическом строитель
стве, в общем труде и борьбе нашего 
народа, будет и впредь воспитывать 
культурную и образованную молодежь, 
беззаветно преданную нашей советской 
Родине, большевистской партии,
любимому товарищу Сталину.

Да здравствует Ленинский Коммуни
стический Союз Молодежи Белоруссии!

Да здравствует партия Ленина —  
Сталина!

Да здравствует великий учитель и 
друг советской молодежи товарищ '
Сталин!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ ВЛНСМ.

Делегация советских профсоюзов выехала 
на Всемирную профсоюзную конференцию

На-днях в Париж выехала делегация 
советских профсоюзов для участия в 
работах Всемирной профсоюзной кон
ференции.

В состав делегации входят: тт. В. В. 
Кузнецов (руководитель делегации), 
М. П. Тарасов, Л. Н. Соловьев, Л. В.

Марков. В. С. Цветкова, Е. Г. Шуль
та, М. П. Кузнецов, А. И. Рогова, Н. И. 
Баскаков. В. Я Карягин. Н. С. Сер
геева, Л. А. Иллисон, М. М. Фалин, 
Я. В. Якимец. Н. П. Жмыхов, 0. И. 
Басова. (ТАСС). , •

Абхазская А С С Р выполнила годовой  
план уборки  табака

Колхозы Абхазской АССР досрочно выполнили установленный прави
тельством годовой план уборки табака. Па 20 сентября с. г. вместо установ
ленных планом 41 миллиона 500 тысяч шнурометров убрано 44 миллиона 
622 тысячи 600 шнурометров, или 107,5 процента. Уборка табака про
должается.

“ Ла- А * * - « - « т .  Ланчхутсного района, старший леи- 
Innu“TK сеи Сем?нович Тугуши прошёл славный боевой путь от прав
ее о ж а н тем** Срй Берлина- 0течествен«УК> войну Е. С. Тугуши начал сержантом. Сеича* он командует стрелновои ротой.

За прорыв вражесной обороны на западном берегу Одера к проявленные 
скогоЗТСоюз°аТВаГУ ** гер0ИСТВ0 Е* С’ ТугУш"  присвоено звание Героя Совет-

До войны Е. С. Тугуши работал в Урекском совхозе агротехником. ' "
Фото М. Евирикашвили.

Отклики американской 
тов. Молотова на

ПЬЮ-ПОРК. 20 сентября. (ТАСС) 
Отклики печати и радиообозревателей 
на выступление В. М. Молотова па 
пресс-конференции разделились. Ра
диокомментатор Стернбергер полностью 
поддерживает позицию В. М. Молото
ва в вопросах об итальянских коло
ниях и заявляет, что В. М. Молотов 
совершенно ясно дал понять, что если 
Советскому Союзу в качестве члена 
Совета безопасности поручается роль 
одного из блюстителей мира в буду
щем, ему также должно быть довере
но управление территории, находя
щейся в ведении Об’единённых На
ций. «Советский Союз отказывается 
согласцуься с той точкой зрения, что 
Средиземное море следует рассм|три- 
вать, как английское озеро, точно так 
же, как союзники отказались согла
ситься с точкой зрения Муссолини, что 
Средиземное море должно стать 
итальянским озером». Касаясь сообще
ний о том, что заявлепие В. М. Моло
това вызвало «удивление», поскольку 
он не согласен с той точкой зрения, 
что вся опека Об’единёняых Наций 
должна осуществляться коллективно, 
Стернбергер указывает, что Соединён
ные Штаты надеются • осуществлять 
индивидуальную опеку нал бывшими 
японскими островами в Тихом океапе. 
«Москва, очевидно, рассуждает сле
дующим образом. Если Соединённые 
Штаты имеют право яадеяться на 
индивидуальную опеку па Тихом оке
ане, Советский Союз имеет право пре
тендовать на индивидуальную опеку 
где-нибудь в другом месте. Неудиви
тельно, если Советский Союз в буду
щем будет просить предоставить ему 
право индивидуальной опеки над од
ним из бывших японских островов. 
Если мы действительно доверяем Со
ветскому Союзу, как одному из блю
стителей мира в будущем, мы не дол
жны опасаться позволить Советскому 
Союзу располагать базой, соседней с 
нашими тихоокеанскими базами, так 
же как мы позволяем англичанам 
располагать базами в Западном полу
шарии».

Далее Стернбергер заявляет: «Если

печати на выступление 
пресс-конференции
мы откажемся позволить Советскому 
Союзу стать индивидуальным опеку
ном в Средиземном море, в Красном 
море или на Гихом океане, мы откро
венно признаем, что мы и англичане 
боимся Советского Союза. Лондонская 
конференция может уничтожить при
зрак этого страха только в том слу
чае, если проявит мудрость и сме
лость и назначит Советский Союа 
индивидуальным опекуном одной из 
бывших итальялских колоний».

Радиокомментатор Кингдон говоря о 
Лондонской конференции вообще и не 
затрагивая конкретно выступления 
В. М. Молотова, заявляет, что Сое
динённые Штаты должны бороться е
фашизмом, проводя политику искрен
него сотрудничества с Советским Сою
зом. поощряя вновь пробуждённые си
лы свободы в освобожденных странах, 
содействуя эффективному международ
ному единству и поощряя свободу
слова повсеместно.

Газета «Дейли уопкер» заявляет,
что В. М. Молотов развеял миф, соз
данный антисоветской пропагандой о 
том, что Советский Союз проводит 
«таинственную» политику.

Наряду с этим консервативные ва- 
зеты проявляют резко критическое 
отношение к позиции Советского Сою
за. Газета «Вашингтон пост» крити
кует предложение В. М. Молотова в 
отношении итальянских колоний.

Газета «Инкуайрер» (выходит в 
Филадельфии) считает, что нет осно
ваний для того, чтобы Советский 
Союз не принимал участия в опеке 
пад итальянскими колониями наряду 
с другими державами, но что ны
нешняя советская позиция индивиду
альной опеки вызывает разочарование.

Газета «Сан» (выходит в Балтимо
ре) указывает, что если бы требова
ние Молотова было выполнено, это 
дало бы возможность Советскому Сою
зу утвердить своё положение на жиз
ненной артерии Британской империи. 
Это раздражает английскую печать, 
по англичане должны понимать, что 
мировая война неизбежно должна при
вести к мировым последствиям.

Коммюнике о заседании Совета Министров 
Иностранных Дел в Лондоне

ЛОНДОН. 21 сентября. (ТАСС). Со
вет Министров Иностранных Дел за
седал сегодня два раза. Французский 
министр иностранных дел Бидо пред
седательствовал на утреннем заседа
нии. На послеобеденном заседании
председательствовал апглийский ми
нистр иностранных дел Бевин.

Па утреннем заседании продолжа
лось обсуждение вопроса о проекте 
мирного договора с Румынией. На за

седании во второй половине дня раег
сматривался вопрос о проекте мирно
го договора с Болгарией. Советский 
меморандум был принят как основа 
для дискуссии и в то ate время рас
сматривались английские л амерг1 
канские предложеиия.

Следующее заседание Совета Ми
нистров состоится завтра в 11 часо» 
утра.

К Р У П Н А Я  А Н Т И П Р А В И Т Е Л Ь С Т В ЕН Н А Я  
Д ЕМ О Н С Т РА Ц И Я  В  А Р ГЕ Н Т И Н Е

НЬЮ-ЙОРК. 21 сентября. (ТАСС). 
По сообщениям печати из Буэнос- 
Айреса. 19 сентября там состоялась 
крупная антиправительственная анти
фашистская демонстрация, в которой 
приняло участие до 500 тысяч ар
гентинцев.

Как сообщают американские кор
респонденты, все торговые предприя
тия столицы Аргентины были закры
ты. фабрики перестали работать, мас
терские, рестораны, теагры и даже 
биржа также прекратили работу.

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» заявляет, что это была круп

нейшая демонстрация, какую ему 
приходилось когда-либо видеть. «Лю
ди самых различных политических 
убеждений, —  пишет газета, —  шли 
вместе, об’едипённые только общин 
желанием положить конец военной дик
татуре в Аргентине».

Вице-президент, военный министр 
и министр труда Аргентины Нерон 
попытался помешать демонстрации, 
приказав на 24 часа прекратить ра
боту всех видов транспорта. Несмотря 
на это, жители Буэнос-Айреса суме
ли принять участие в демонстрации.
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Нурильские 
острова

в 1897 году газа* Владимир Атла- 
со*. откры вай  Камчатку, увидел в 
океане одинокую, острую, озаренную 
огнём вершину незнакомого острова. 
Это был вулканищеский остров Алаид 
ЯЗ пели Курильских островов-

С XV1I1 века Курильские острова 
стали владел нем России, Исторна знает 
т о г о  имён пионеров большого исто
рического дела: Атласов, Козыревскин, 
Колесов. Лужин, Неводчиков, Очере- 
длв. Шабалин-

Люди тех далёких времён творили 
великое дело защиты жизни своего 
государства.

— Ни одна великая нация,—говорил 
К . М аркс — никогда не суш вставала  
■ не могла сущ ествовав в таком от
далённом «  идея положении, я каком 
лефовачальио находялось государство 
Петра Великого-

И Герцен, я ЧеряишеяскнЛ "  Мак
сим Горький, н другве наши мыслителя 
в виратели горячо, страетно доказыва- 
лн историческую необходимость, про
грессивность движения вашего народа 
да Дальний Востоя.

* — Страна совершение новая, —  гово
рил Герцен о Сибири, — известная во
обще лишь, кая яаторвя средя льдов, 
она. между тем, предназначена для ве
ликого с будущего- Завоевание устьев 
.Амуре является одним из самых круп
ных шагов цивилизация. Какое упрям

ство, какая недобросовестность может 
отрицать ото?

Вес движение наших предков на 
Дальний Восток отличается от акс- 
•едмцяй ■ действий других открывате-

Колхоз «Гантиади» сеяеиия Тинисхиди Горийсного района: На снимке: колхозный пастух В. Газашвили
, в со стадом коров. Фото М. Квнрикашвилп.

На призыв костромских колхозников

лай, «конквистадоров» (завоевателей 
колоний), с неслыханно? жестокостью 
обращавшихся с коренным населением.

Сегодня вспоминаются задушевные, 
страстные слова Максима Горького:

— Наш народ- в лице Дежнева, 
Крашенинникова, Хабарова и массы 
других адлепроходцев открывал новые 
места, проливы на свой счёт и за свой 
страх. Этим народом сделано много 
дела, у  него есть большая история—

И а словах Ленина, посвящённых 
освобождению Владивостока от япон
ских интервентов, звучал патриотиче
ской гордостью голос всего нашего 
народа:

—Владивосток далеко, но ведь, ато 
город-то нашенский.

Японцы с конца X IX  столетня жад- 
■цо зарились на наш Владивосток, на 
наше Приморье. Они хишно тянулись 
к нему. Они старались отрезать его 
от океала, удушить, не дань ему жить, 
аахаатить богатую добычу-
• Японские самураи начали свои за
хваты в Тихом океане с Курильских 
островов.

В 1875 году, воспользовавшись обо
стрённой обстановкой в Европе, на 
балкаиах, неизбежностью для России 
войны, Япония навязала царскому пра
вительству выгодную для себя сделку. 
Она обменяла южную часть Сахалина 
на всю цепь Курильских островов...

Через 30 лет, потерпев поражение в 
русско-японской войне, царское прави
тельство потеряло в Портсмуте и Ю ж 
ный Сахалин.

Япония двойным замком заперла вы
ход из Приморья в Тихий океан.

До Портсмута японцы не могли чув
ствовать себя прлчно на Курильских 
островах. После Портсмута «ги острова 
стали для японских разбойников точ
кой опоры в их замыслах, направлен
ных против нашего Приморья, Камчат
ки и Чукотки. Слабоеть, народобоязнь 

«лере кого правительства заставляли его 
отрекаться от собственных земель, от 
нсгорических задач, стоявших перед 
нашей страной. Оно отреклось н от 
Курильских островов и от Южного 

Сахалина.
Но наш народ не переставал счи

тать ати земли своими. Наш народ 
смыл чёрное пятно прошлых пораже
ний. вернул родине захваченные вра

гом земли.
— Победа новой Росеин, — говорят 

иностранные обозреватели, — обеспе
чила ей такое положение, которого не 
могла достигнуть прежняя Россия.

Наш Дальний Восток — край чудес
ных богатств, начиная от платины, 
драгоценных камней, пробкового дуба 
в лесах Уссури н крнчая сотнями ' по
род рыбы в его реках я океане.

На 3 миллиона квадратных кило
метров раскннулся советский далёкий 
край. Это больше, чем площадь не

скольких самых крупных государств 
Европы. 40 лет Дальний Восток жил, 
готовый каждый день к боевой трево
ге для отпора хищному врагу. 40 лет 
путь из Владивостока на морской про
стор преграждали японские путы.

Впервые за долгое время широко 
распахнуты ворота в Тихий океан, 
раскрытые мощным ударом советского 
витязя.

И сневовые вершины Курильских 
островов, озарённые огнём победы, сто
ит в серебряных доспехах, как сторо
жевые великаны.

Советский народ выполнил историче
скую задачу, завещанную ему пред
ками.

Н. В Л А Д И М И РО В .

Успехи колхоза- 
инициатора Всесоюзного 

соревнования
ВОРОНЕЖ. 21 сентября. (ТАСС). 

Орденоносный колхоз имени Ильича, 
Добринского района, выступил ини
циатором Всесоюзного социалистиче
ского соревнования но уборке уро
жая. Колхозники обязались успешно 
провести убориу. к 25 септября вы
полнить план сдачи хлеба, одновре
менно завершив сев озимых. Свои
обязательства колхоз выполнил до
срочно.

Весь хлеб скошен, связан, полно
стью заскирдован. Государственный 
план хлебопоставок вьшолнен. Вместо 
348 гектаров засеяно 370 гектаров
озимых. Сейчас колхозники закапчи
вают молотьбу я пашут под зябь, го
товят сытую и тёплую зимовку скоту.

КВЕДО-НИКОЗИ. (Наш спец. корр.).
В эти дни в колхозе «Гантиади» Го- 
ряйского paftqpa большой под'ём. Кол
хозники Q воодушевлением обсуждав 
обращение костромских животноводов, 
намечают мероприятия, направленные 
к дальнейшему увеличению поголовья 
общественного скота, к повышению
его продуктивности.

—  Пенную инициативу проявили 
костромичи. —  говорит председатель 
артели т. Я, Мазмишвили. —  Мы го
рячо поддерживаем их начинание и 
включаемся в соревнование за новые 
успехи в животноводстве,

Колхоа «Гантиади» добился значи
тельных достижений в уходе за .ско
том, в создании прочной кормовой ба
зы. Артель имееу три животноводче
ских фермы —  молочно - товарную, 
свиноводческую н птипеферму.

Заботливо ухаживают животноводы 
артели за коровами, свиньями, пти-
пей, умуо сохраняют и выращивают
полученный приплод. В этом году на 
Фермах полностью ликвидировав па
дёж молодняка.

По плану к _концу года в колхозе 
должно быть 170 голов крупного ро
гатого скота. Ужо сейчас на скотных 
дворах стоят 130 коров, буйволов, 
телят и нетелей. Чтобы выполнить 
план развития животноводства, кол
хоз законтрактовал у членов артели 
48 телят. За молодняком установлено 
наблюдение, он успешно выращивает
ся и скоро будет переведен на кол- 
хазный скотный двор.

Кроме того правление артели наме
тило закупить нынешней осенью трёх- 
чесырёх племенных тел^т. В ответ на* 
обращение костромичей принято обя
зательство перевыполнить плап раз
вития поголовья крупного рогатого 

. скохл не менее чем на 8— 10 голов.
I Ещё с лета колхозники начали за

ботиться о создании для скота необ-

1 ходимого запаса кормов. План сеноко
шения артель перевыполнила вдвое. 
Собрали хорошея душистое сено, бога
тое белковыми веществами. По-мимо, 
сена артель накопила много других 
кормов —  соломы, самана, мякины. 
Вместо 200 тонн по плану уже за
стоговало около 300 толп грубых 
кормов.

‘Но, как известно, для того, чтобы 
в зимний период скот не тощал, оя. 
должен получать сочные корма. Луч
шим ив них является силос. Колхоз
ные животноводы своевременно отре
монтировали силосные сооружения, для 
закладки на силос засеяли кукурузу 
it сейчас ведут силосование. Вместо
50 тонн силоса принято обязательство 
заложить 60 топн.

Заведующий молпчяп-товарнцй фер
мой колхоза т. В. Шалуташвили сей
час всё > своё время проводит на
стройках животноводческих помеще
ний. Колхоз решил к стойловому пе
риоду закончить сооружение скотного 
двора на 75 коров, птичника и ка
питального саманника. Эти стройки 
ведутся ускоренными темпами. Надо, 
чтобы к зиме весь артельный скот 
был переведен под крышу. И заведу
ющий фермой прилагает все старания 
к тому, чтобы во-время закончить
с/роптельство. провести его хорошо. А 
это требует большой заботы —  нуж
но обеспечить строительную брига
ду материалами, проследить за каче
ством работы, дать указания, какие 
необходимо сделать дополнительные 
вооружения.

Высоких показателей достигла ар
тель «Гантиади» в выполнении пла
на развития свиноводства. Вместо 22 
на евпноферые насчитывается 28 сви
ней.

Артельные свиноводы в этом году 
поработала по-стахало»ски. Они не

Колхоз отстаёт с уборкой табака
КВАРЕЛИ. (Наш спец. корр.). Надо 

ли говорить о том, какое важное зна
чение имеет своевременное проведение 
ломки табака. В некоторых колхозах 
Кварельского района, вопреки суще
ствующим агроправилам, табачный 
лист не убирается во-время, перезре
вает. Такое положение наблюдается, 
например. в сельскохозяйственной ар
тели «Красный Октябрь» селения 
Балгоджианя, где на. отдельных уча
стках можно видеть перезревшие ли
стья. Особенно много перезревших ли
стьев па участке, обслуживаемом 
бригадой № 2 (бригадир Н. Хведе- 
лидзе).

Причина медленных темпов уборки 
—  слабая трудовая дисциплина в 
бригаде, неправильная организация 
труда. Здесь нередко бывает, что на 
работу люди выходят поздно, теряя 
драгоценное время, или пе выходят

вовсе. Например, 13 сентября из 20 
членов бригады утром на уборку та
бака вышло только 4 человека.

По тем же причинам медленно про
ходят ломка и низка табака и в 
бригаде, руководимой П. Гацринда- 
швили.

Неудивительно, что в то время как 
передовые колхозы уже перевыполни
ли плапы ломки табака, в сельско
хозяйственной артели «Красный Ок
тябрь» к 10 сентября было убрано 
лишь 47.000 шнурометров из 106.000, 
предусмотренных планом.

Характерно, что в этом колхозе ма
ло борются с потерями урожая. А по
тери есть. Чтобы убедиться в этом, 
достаточно заглянуть в табачный са
рай, где по табачным листьям, раз
бросанным на земле, ходят люди.

Т. Л0ЛУА.

только получили от закреплённых ад 
ними сьипей большой приплод, но и 
полиостью сохранили его.

В средпем, на каждую свиноматку 
здесь получено 15 деловых поросят. 
Ухаживающие за свиньями колхозни
ка А. Мстрсчели, Ч. Лопгуратвили не 
допустили гибели ни одного поросён
ка. Слабых поросят они подкармлива
ли искусственно коровьим молоком. 
Как только поросята подросли, их 
стали выпускать на прогулку, давать 
концентрированные корма.

В свинарнике производится еже
дневная уборка, помещение его к зи
ме отремонтировано, защшпепо от вет
ров. Особое отделение отведено для 
молодняка.

Свиноводы артели получили у^е от 
8 свиноматок 137 поросят. Но до 
конпа года ещё должны опороситься 
две свиноматки. Таким образом, ре
зультаты развития свиноводства бу
дут ещё лучше.

Чтобы обеспечить свипей кормами,
колхозники засеяли на прифермском
участке 1 гектар кормовой свёклы. 
Урожай с этого гектара определяется 
в 50 центнеров. Кроме того на корм 
свиньям выделяются около тонны яч
меня и кукурузы. Как начнётся коп
ка сахарной свёклы, свиньи система
тически будут получать ботву и об
резки клубней. Это отличный корм,
способствующий быстрому отложению 
жира у свиней.

Стремясь увеличить продуктивность 
крупного рогатого скота, колхозпики в 
ответ на обращение костромичей ре
шили выделить для молочно-товарной 
фрмы 50_поптнеров фуражной куку
рузы я 15 центнеров чечевицы.

Хорошо ухаживая за скотом, кол
хозники артели «Гантиади» досрочно 
выполнили все свои обязательства 
перед государством по поставке жи
вотноводческих продуктов я сырья.

ВЫ ПО ЛНЕН  ПЛАН  
О КУЛ И РО ВКИ  
ЦИТРУСОВЫХ

Нынешним летом в питомниках пи-
трусоводческих колхозов Грузии долж
но было быть заокулировапо 5.330 
тыс5*г дичков трифолиата. Как изве
стно, в комплексе летпих работ по 
цитрусоводству окулировка занимает 
важнейшее место —  от успешного 
проведения этой ра^ты зависит даль
нейшее развитие цитрусовых насаж
дений.

Как сообщают в Наркомземе 
Грузинской ССР, к 15 сентября в 
колхозных питомпиках заокулировапо 
5.332 тыс. дичков трифолиата —  на 
2 тыс. штук больше, чем предусмат
ривалось по плану. План окулировки 
выполнен на 5 дней раньше срока. 
При этом окулировка проведена сор
товыми черенками лучших маточных 
деревьев.

О б з о р  п е ч а т и

Пропаганда стахановского опыта
(Газета „Сталинури гзит“--орган Гальского райкома КП(б) Грузии)

Газета «{^талинури гзит» уделяет 
большое внимание пропаганде передо
вого стахановекопо опыта. Редакция 
газеты поставила перед собой благо
родную задачу— опыгг мастеров высо
кой урожайности сельскохозяйственных 
культур сделать достоянием широких 
масс колхозников.

Газета ввела отдел «Трибуна пере
довиков социалистического соревнова
ния». публикуя в нём материалы, рас
сказывающие о методах работы стаха
новцев сельского хозяйства, ид творче
ской инициативе.

Газета установила тесную связь с 
председателями колхозов, бригадирами, 
звеньевыми, колхозниками.

В М? 27 газета целиком посвятила 
страницу опыту передовиков сельского 
хозяйства, открывающуюся призывным, 
мобилизующим заголовком: «Больше
чая, табака и зерновых нашей вели
кой родине!»

Здесь напечатаны статьи звеньевого 
колхоза им. Берия села Репо-Шешелоги 
Т. Абухбая. звено которого, применив 
у себя опыт мастера высокой урожай
ности кукурузы бригадира колхова им. 
Ленина села Оку ми Ч. Квачахия, полу
чило в прошлом году с одного гектара 
720 пудов кукурузы. В этом году зве
но тов. Абухбая взяло обязательство 
получить с закреплённых за ним уча
стков в среднем 300— 350 пудов с 
гектара, а с отдельных участков —  
не менее 800 пудов кукурузы.

В статье «Что нам дает стаханов
ский участок» колхозник'колхоза им. 
Сталинской Конституции села Пирве- 
ли-Галн, мастер высокой урожайности

табака П. Саруа подробно рассказы
вает, как оя добился высокого урожая 
табака.

Второй год получает богатый урожай 
чая колхозник с.-х. артели «Гигант» 
села Земо-Баргеби Л. Шамутпя.

В статье «Хороший уход за план
тацией— залог высокого урожая» тов. 
Шамутия делится опытом своей ра
боты.

t
«Закреплённый за мной участок 

чайной плантации составляет 0,5 гек
тара... Когда плантацию закрепили за 
мной, она была сильно засорена. Чай
ные кусты слабо вегетировали, уро
жай был весьма низок.

Плантацию я очистил от сорняков, 
провел перекопку, четыре раза про
полол, внёс минеральное удобрения и 
навоз, точно соблюдая-требования аг
ротехники...»

В результате тщательного, хорошего 
ухода т. Шамугия в прошлом году со
брал со своей плантации 5 тонн чай
ного лигга, а в этом году— ещё больше.

В колхозах района множатся ряды 
молодых стахановцев, которые, пере
няв методы работы старых опытников, 
добиваются высоких урожаев чая. та
бака, кукурузы.

С работой молодого стахановца та
баководческой бригады колхоза имени 
Микояпа села Дихазурги 0. Квирквелия 
знакомит статья «Стахановский уча
сток молодого табаковода» (№ 29).

Колхоз имени Ленина села Окуми—  
один из передовых в Гэльском районе. 
Каждый год окумские колхозники вы
ращивают высокий урожай табача, чая. 
кукурузы. Чётко организованы в кбл-

хозе труд и борьба с потерями уро
жая. В X* 34 газеты напечатана ста
тья председателя окумского колхоза 
тов. Джгубурия «Наш опыт», в кото
рой подробно рассказывается о том, 
как колхоз готовится к уборке урожая.

«Уборка урожая будет проведена 
по звеньям. Звенья имеют план рабо
ты на каждый день... Для борьбы с 
потерями при бригадах организованы 
комсомольско-молодёжные группы в 
составе 2—3 человек».

В период подготовки к весенним
сельскохозяйственным работам по ини
циативе газеты «Сталппури гзит» в 
колхозе имени Ленина села Окуми со
стоялось общее собрание колхозников, 
на котором с рассказом об опыте сво
ей работы выступили лучшие стаханов
цы колхоза. Редакция подробно осве
тила на своих страницах состоявшееся 
в окумском колхозе вовешание.

Вопросам широкого распространения 
опыта стахановцев сельского хозяйства, 
роста рядов стахановпев газета посвя
тила передовые статьи «Ежедневно 
множить ряды стахановпев», «В црнтр 
внимания —  стахановские высокоуро
жайные гектары» ( X X  27, 34).

Галета «Сталияури гзит» система
тически и последовательно пропаган
дирует передовые методы труда иа 
колхозных плантациях, оказывая кон
кретную помощь местным партийным 
организациям в борьбе за высокий 
урожай и образцовую его уборку 
«Сталинури гзит» показывает хороший 
пример целеустремленной, оперативной 
и инициативной работы.

П а р т и й н а я  ж и з н ь

Заметки консультанта
Индивидуальные *  групповые кон

сультации, как средство помощи ка
драм в их идейно-теоретическом росте, 
прочно вошли в практику пропаган
дистской работы парторганизаций 
Сталинского района.

К консультационной работе партка
бинет широко привлекает внештатный 
актив. Созданы группы внештатных
консультантов по вопросам истории 
ВКП(б), философии, политэкономии, ис
тории народов СССР, по вопросам
международного положения и др.

Внештатный консультант прикреп
ляется к группе товарищей на том
или ином предприятии, учреждении 
района, помогает им разобраться в 
изучаемом материале, просматривает 
их конспекты, проводит с ними бесе
ды.

Мне поручено консультировать груп
пу коммунистов суконной фабрики,
самостоятельно изучающих историю 
ВКП(б).

Начал я в тоге, что внимательно
побеседовал е прикрепленными ко мне 
товарищами, помог каждому из них 
составить индивидуальный план рабо
ты над книгой, посоветовал, в чего и 
как начать изучение дополнительной 
литературы. Некоторых товарищей на
до было научить, как работать над 
политической литературой, как де
лать выписки, в каких случаях и 
как пользоваться словарем, энцикло
педией.

Иа опыте я убедился, что в работе 
консультанта необходимы инициатива, 
активность. Нельзя пассивно ждать, 
пока к тебе обратятся е вопросом.

Товарищей, изучающих марксист
ско-ленинскую теорию, я вызываю по 
мере надобности нд беседу, интересу
юсь ходом их учёбы, даю совет, как 
работать над книгой, как подбирать 
дополнительную литературу, какие 
статьи пропагандистского характера, 
напечатанные в газетах, журналах, 
следует прочесть.

Па групповые консульташг» ж при
глашаю товарищей, работающих над 
одной и той же темой. Обычно мы 
собираемся на консультации раз в 
неделю, чаще всего —  в четверг.

Консультант должен хорошо владеть 
материалом. Это —  его главная зада
ча. Но он должен также хорошо 
продумать я метод занятжй. Я убе
дился, что надо обязательно заранее 
намечать те вопросы, на которых 
следует сосредоточить внимание слу
шателей. К каждой групповой кон- 
сулыгапин я набрасываю для себя 
примерный план беседы, разрабаты
ваю основные вопросы.

Часто во время групповой котеуль- 
тапии я сам ставлю вопросы слушате
лям, предлагаю ям ответить, нередка 
завязывается оживлённая дискуссия, 
итоги которой' я  подвожу затем в за
ключительном слове.

Особенно оживлённы были консуль
тации пп четвёртой главе «Краткого 
курса истории ВКП(б)», Степень под
готовленности товарищей в восприя
тию этой темы понятно неодинакова. 
Одни имели уже определённый опыт 
работы над философскими произведе
ниями. знакомы были с основами мар
ксистской диалектики. Другие впер
вые взялись за изучение этой темы.

После тщательной подготовки, пос
ле ряда индивидуальных и групповых

консультаций, товарищеских собеседо
ваний мы провели на фабрике теоре
тическую конференцию по IV главе 
«Краткого курса истории ВКП(б)*.

Само собой разумеется, основное 
внимание было обращено на качество 
докладов. Мы старались, чтобы наря
ду с высоким теоретическим уровпем 
они отличались также доступностью 
изложения, доходчивостью. Наряду с 
тем мы позаботились и о подготовке 
аудитории. Одной из прлрй проводим «i 
конференции было— разбить укоренив
шееся кое-где мнение, что философ
ские вопросы доступны для изучен: я 
лишь немногим. И, судя по высту
плениям с мест, в известной мере 
нам это удалось.

Я внимательно слежу за ростом 
прикреплённых ко мне товарищей. 
Часто беседую с ними не только по 
теме, намеченной для групповой и ин
дивидуальной консультации, но и on 
другим вопросам —  расспрашиваю: 
что они читали, как поняли то пли 
иное произведение, рассказываю о но
винках художественной литературы, о 
повых интересных статьях, появив
шихся в журналах.

Тесная связь у меня с Фабричной 
библютекой. Мне хорошо известно, 
какая литература имеется на месте п. 
рекомендуя слушателям воспользовать
ся тем или иным материалом, я дого
вариваюсь с библиотекаршей о подбо
ре необходимой литературы, о порядке 
выдачи на руки книг, имеющихся в 
ограниченном количестве. Если тог 
или иной материал нельзя получить 
на месте, я говорю слушателям, где 
легче достать его. Библиотека выве
шивает списки рекомендованной зля 
изучения дополнительной литературы, 
готовит тематические выставки.

В заключение мне хочется сказать 
несколько слов о помощи в руковод
стве работой консультантов.

Работа консультанта требует зна
ний. Консультант должен быстро ори
ентироваться в литератур*, знать, где. 
какую справку найти, откуда почерп
нуть материал, чтобы быть своевре- 
менпо готовым к ответу. Кроме того, 
совершенно неожиданные н разнообраз
ные вопросы, задаваемые во время 
консультаций, требуют от консультан
та самой разносторонней подготовки.

Всё это ставит вопрос о необходи
мости усилить работу райкома партии 
с консультантами, проявлять больше 
заботы о росте их теоретического и 
культурного уровня, расширить мето
дическую помощь йм, наладить обмел 
опытом.

В  самом деле, почему бы не собрать1 
внештатных копсультантов райкома, 
работающих на отдельных предприя
тиях района, чтобы обменяться опы
том. поделиться наблюдениями, выво
дами, сделанными в работе, поставить 
назревшие вопросы?

Заметно облегчило бы работу консуль
тантов, .яелн бы вопросы для ответов 
на групповой консультации вручались 
нм заранее. Это давало бы возмож
ность лучше подготовиться, повысило 
бы уровень консультапии. Обобщая и 
изучая вобранные вопросы, легче бы
ло бы определить тему для групповой 
консультации.

с. Сихарулидзе,
внештатный консультант Сталин
ского райкома КП(б) Грузии.

Теоретические собеседования
Опыт самостоятельного нзучения 

марксистско-ленинской теории пока
зывает. что одного чтения материала 
недостаточно для того, чтобы глубоко 
и прочно усвоить изучаемый вопрос. 
Необходимо систематически повторять, 
закреплять полученные энания.

Одной из наиболее удачных форм 
этой работы, как показала практика, 
является проведение теоретических 
собеседований. Вместе с тем эти собе
седования дают парторганизации воз
можность известным образом контро
лировать самостоятельную работу ком
мунистов над собой, знать их слабые 
и сильные стороны в политическом 
развитии и в соответствии с этим 
строить свою работу по оказанию им 
необходимой помощи.

В нашей парторганизации, насчи
тывающей 49 коммунистов, каждый 
из которых изучает историю партии 
самостоятельно, теоретические собесе
дования получили широкое распро
странение.

Большинство коммунистов нашей 
парторганизации —  люди с закончен
ным высшим образованием —  эконо
мисты, инженеры, агрономы. Почти 
все они имеют богатый опыт самостоя
тельной работы над книгой. Некото
рые из них для удобства изучения 
отдельных тем по истории партии об’- 
единились в группы. К таким товари
щам мы прикрепили постоянных кон
сультантов из числа наиболее подго
товленных товарищей. Другие предпо
читают пользоваться индивидуальной 
консультацией.

Вот как строит свою работу с груп
пой прикреплённых к нему товарищей 
консультант т. Берекашвиди. По же
ланию коммунистов было решено про
водить  ̂теоретические собеседования по 
важнейшим вопросам истории и тео
рии партии в той последовательности, 
как они изложены в «Кратком курсе 
истории ВКП(б)». Товарищи изучают 
вопросы самостоятельно, обращаясь
по мере необходимости к консультан
ту, а 2— 3 раза в месяц собираются 
для собеседования. Тема собеседования 
опретеляется заранее.

Обычно после краткого вступитель
ного слова руководителя слушатели
выдвигают на обсуждение возникшие 
У них в процессе самостоятельной ра
боты вопросы. Нередко во время собе
седования завязывается . оживлённая 
дискуссия.. После того, как все по
ставленные вопросы обсуждены, руко
водитель делает заключение, даёт оцен
ку выступлению. раз’ясняет те во
просы, которые были упущены в хо
де беседы.

Наряду с проведением консульта
пии. теоретических собеседований мы 
проводим в помощь самостоятельной 
учёбе коммунистов лекпии. Обычно 
тематика проводимых лекпий идёт не
сколько впереди тех тем, над кото
рыми работают товарищи.

Лекпии мы проводим, дав правило.

с учётом запросов коммунистов, бес
партийного актива. Так были проведе
ны лекпии на темы «Книга Ленина 
«Материализм и эмпириокритицизм», 
«Основоположники материалистической 
философии», «Книга Ленина «Государ
ство и революция», вечер вопросов и 
ответов по книге товарища Станина 
«0 великой Отечественной войне Со
ветского Союза».

В  июле по предложению коммуни
стов была проведена теоретическая 
конференция по книге Ланина «Импе
риализм. как высшая стадия капита
лизма». Конференция прошла успеш
но. И основные докладчики и высту
павшие в прениях глубоко изучили 
это замечательное произведение, по
добрали из современной действитель
ности богатый фактический материал, 
умело иллюстрировали им основные 
ленинские положения.

Однако, как показала практика 
проведения и данной и предыдущих 
теоретических конференций, активное 
участие в подготовке и проведении 
их принимает сравнительно небольшой 
круг актива. Оотальвыо товарищи 
присутствуют лигаь в качестве «воль
нослушателей». Кроме того, широкий 
круг вопросов, поднимаемых на такого 
рода конференциях, обилие длинных 
докладов при ограниченном времени 
не позволяют глубоко, по существу, 
разобраться в поставленных вопросах, 
всесторонне обсудпть их.

Поэтому я считаю, что основной 
формой работы с товарищами, само
стоятельно изучающими историю и 
теорию нашей партии, на местах, в 
первичных организациях, должны 
быть правильно организованные кон
сультации, теоретические собеседова
ния. ,

В этом смысле мы и ждём помогай 
от райкома партии, его парткабине
та. Совещания по вопросам пропаган
дистской работы проводятся часто. Но 
они обычно носят характер «накач
ки», мало на них поднимается вопро
сов практического характера. Целе
сообразнее было бы. на мой взгляд, 
проводить время от времени короткие 
инструктивные совещания, совещания 
по обмену опытом, посвященные от
дельным вопросам пропагандистской 
работы. Например: «Как проводить
теоретические собеседования», «Прак
тика организация групповых консуль
таций» и другие вопросы. Парткаби
нет райкома может и должен оказы
вать консультантам. руководителям 
теоретических собеседований на ме
стах более активную помощь в раз
работке планов теоретических собесе
дований. подборе необходимой литера
туры, документов, наглядных пособий.

А. ХАЧИДЗЕ, 
секретарь бюро парторганизации 
аппарата уполномоченного Госпла-
гр о ПРи СССР по Грузинской ССР.
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f Ответы на вопросы читателей

Фашистское гнездо в Аргентине
Страны Д^тннской Америки в дав

них пер занимали видное место в 
»ахватнячвеких планах разбойничьего 
германского империализма.

Ещё в конце прошлого столетня 
немецкая газета— I—  ... .... «Гамбургер нахрих- 
твда писала: «Вея Центральная и
Южная Америка в настоящее время 
модели для того народа, который смо
жет « и ,  овладеть. Германские амн- 
гранты могут, если захотят, создать 
адет. германскую империю».

В то время в Латинской Америке 
уже проживало 400 тысяч немцев. 
Германская торговля с этими етраяат 
ми составляла около 146 млн, долла
ров,

В точек*» всего периода вплоть до 
рирвой мировой войны германское 
правительство поощряло »миграцию 
немцев в Нейтральную я Южную Аме
рику. капиталовложения в этих стра
нах, расширение торговли с ними.

Поело первой мировой войны. с 
црюодом в Германии к власти гит- 
авровдвой клики, проникновение нем
цев в Латинскую Америку резко уси
лилось.

Во время второй «грррт* войны в 
Южной Америка имадоеь уже 1Л§0 
тысяч дойное. В  одной Аргентине с 
насоленном в 13 мли. человек пасни- 
«ымвгея примерло четверть мвадао-
вя нвмлев.

О 1933 г. по 1938 г. германский 
импорт на Латинской Америки воврос 
в 384 млн. до 869 млн. марок, эк
сперт— с 286 млн. до 622 млн. ма
рок. Немцы глубоко проникли в «о- 
(ммотеекую апгаяь латино-американ- 
евдх стран. Германские капиталы 1ы- 
ли вложены а важнейшие отрасли 
хозяйства.

Ввономичввков проникповонив шло
рука об руку с подрывной деятельно
стью рнтлегювекой агентуры. Герман
ией» промышленные, финансовые и 
торговый предприятия широко ис
пользовались в целях шпионажа и 
пропаганды. В странах Латинской 
Америки были созданы всевозможные, 
фашистский оргвнивации. мощный ап
парат гитлеровской пропаганды и 
»ррора.

Гитлеровских вахвАтчиков ееблазня- 
Уи богатейший ресурсы Латииекой 
Америки, ей стратегическое значение, 
ка® плацдарма для яападепил да Ооа- 
лийнныа Штаты Америки.

В начале второй мировой войны 
таадарь разбойничьей шайки Гитлер 
говорил: «.В Южной Америке иы со- 
вдадим новую Германию. Всё, в чём 
■ы нуждаемся, найдем там».

Ощшясь превратить правительства 
катювь-Америвднских стран в послуш
ное орудие Перлита, немецки« фапга- 
сты енвтематнчюеи устраивали в Ла- 
тянмсай Америке заговоры. Во время 
войны намечалось йбржмгее гитле
ровских войск в ГОяеиую Америку черев 
Дакар (Западная ’Африка).

В  1944 г. товлоткый уругвайский 
публицист У го Фернандес Артусио 
адсал, что гитлеровское наступление 
против Латинской Америки давно пре
вратилось бы в подлинное вторжение, 
если бы германские армии но были 
добиты » Европа

Равгром гермаипсятв фашизма устра
нил угрозу гитлеровского вторжения 
в Юяшую Америку. Но в самой Ла- 
тиягаьой Америке сохранился фашист
ский очаг. I ц.1 ni i-rt—H,

Озца нз наиболее крупных стран 
Южной Америки— Аргентина —  пред
ставляет собой подлинный гитлеров
ский заповедник в Западном полуша
рия.

Немецкие фашисты задолго до разгро
ма Германи проникли во все по
ры окономической и политической 
япгепн Аргентины, приобрели решаю
щее влияние на политику еб прави
тельства.

Вопрос читателя 
тов. Ф, П халадзе 

★

В прошлом году американский жур- 
палиот Аллан Чэйз указывал, что 
гитлеровская агентура в Аргентине 
захватила в свои рукн экономическую 
власть в стране, поставив своих 
представителей на командные посты 
» промышленности и 
банковом деле; активно 
вмешивалась в полити
ческую жизнь, направ
ляя её ма путь фагаи- 
вацни и а к т и в н о й  под
держки гитлеровской 
Германии. , ^  ,

Правители Аргентины
оказывали существен
ную помощь Германии в 
её войне против Оо еди
нённых Наций. В Гер
манию через Испанию 
»«прерывным потоком 
направлялось продоволь
ствие и военный мате
риалы. Аргентина была 
прекращена в центр гит- 
деровекого шпионажа.

В предвидении надви
гавшейся катастрофы 
гитлеровские главари 
стали подготовлять пре
вращение Аргентины s 
убежище для военных 
Преступников, в свою 
базу вне Гермаиии.

И а Гермапик к Аргентину переро
дились громадные капиталы, вывози
лись всякие ценности. награбленные 
цемепко-фашистскими разбойниками. 
Немецки» капиталовложения в Арген
тине достигли громадной суммы в 750 
миллионов долларов.
. После капитулянт» Германии Ар

гентина превратилась в убежище для 
Преступников войны. Множество ак
тивных гитлеровцев, крупных немец
ких; дельцов бежало в Аргентину, спа
саясь от неизбежной расплаты. Там 
нашли себе нритот от’явлевдые на- 
пиввекиа шпионы, агенты гестапо, 
остатки разгромленного германского 
штаба. Аргентина стала центром под
польной деятельности, направленной 
против мира. и безопасности народов.

В  Аргентине у власти находятся 
крупные земельные собственники, ско
товоды, монополисты - экспортёры, свя
занные с иностранным капиталом. 
Определённые элементы правящих кру
гов Аргентины давно стали на путь 
фашинма. Они стремились экономиче
ски я политически слизать свою стра
ну с судьбами гитлеровской Герма- 
ижя, «Материальные интересы выс
ших руководителей аргентинской дик
татуры слились воедино с интересами 
германских трестов», —  писал в кон
це прошлого года амершсанский жур
нал «Нью мвссес». ,

Решающим политическим фактором 
в Аргентине является армия, высший 
командный состав которой тесно свя
зан с земельной аристократией. В ар
гентинской армии чрезвычайно сильно 
немецкое влияние. Ещё после пора
жения Германии в первой мировой 
войне немецкие офицеры наводнили 
аргентинскую армию, заняли в ней 
командпые должности, стали её нн- 
структорам^, преподавателями воен
ных школ, ‘ советниками.

Во главе аргентинского правитель
ства стоят известные сторонники 
германского фашизма —  генерал Фар- 
рель (президент) ж полковпик Перон 
(вице-президент и военный министр).
В меморандуме офицерской профа
шистской организации «ГОУ», воз
главляемой Нероном. распространяв
шемся летом 1943 г., говорилось:
«Пример борьбы Гитлера... должен 
стать нашей путеводной звездой».

В том же документе намечались 
планы создания «мошной великой Ар
гентины». «В Южной Америке,— гово
рилось в меморандуме, —  имеются 
всего две достаточно крупные ж мощ
ные державы, способные выполнить 
роль лидеров. Это— Аргентина и Бра
зилия. В наши задачи входит превра
тить Аргентину из вероятного лидера 
в несомненного...

...Наша задача будет состоять в 
том, чтобы стать сильными, более

сильными, чем все другие страны и 
црупды стран».

Правительство Фарреля-Перопа по
шло по цути подготовки агрессии про
тив соседних стран. В Аргентине рез
ко возросли расходы на вооружения, 
формируются новые части. Развёрную 
производство предметов вооружения и 
боеприпасов. Создаются военные ре
зервы, запасы металлов, топлива. Ар- 
гептинский военно-воздушный флот 
поставлен под контроль высших не
мецких офицеров. Дяхорадоялые воен
ные цриготовления ведутся на грани- 
пах Парагвая. Бразилии, Уругвая, 
Чили.

Внутри страны введет» осадное по
ложение. Парламент, все политические 
партии, профсоюзы и общественные 
организапии, кроме профашистских, 
распущены. Антифашисты тысячами 
заточаются в тюрьмы и концентраци
онные лагери. Ведётся бешеная про
паганда под видом борьбы с «угро
зой коммунизма», под знаком антисе
митизма и крайнего национализма.

Установленный в Аргентипе режим 
глубоко ненавистен народу. Американ
ская печать указывает, что в Арген- 
-fffiw существует р- широкое и сильное 
аптпфашй^гское движение, об’единяю- 
птее представителей различных обще
ственных групп ж политических пар
тий.

Антифашистские организапии Ар
гентины —  «Патриа либре», «Аксиоп 
дель майо», «Либерасьон Архентина» 
— собирают силы против режима 
Фарреля-Перона. Главнейшей из них 
является «Патриа либре», представ
ляют,гя движение палжональтого 
единства, охватывающее все партии, 
заинтересованные в установлении кон
ституционного строя.

Недовольство народа растёт. В 
стране происходят митинги и демон
страции, сопровождающиеся столкно
вениями с полицией. Видный амери
канский журналист Джозефе пишет, 
что парод Аргентины «больше не же
лает оставаться под властью дикта
туры».

Гпездо фашизма, германская база в 
Аргентине должны быть ликвидирова
ны. Этого требуют интересы аргентин
ского народа, интересы всеобщего ми
ра и безопасности.

С. ДЕРБИН.

Новое в грузинском виноделии
Немногим более годА назад, по рв

ению Совнаркома Грузинской ССР, 
яла «издана постоянная Государ- 
гвенная дегустационная комиссия по 
щно-водочным изделиям. В  состав её 
ишги видные специалисты виноделия 
-проф. Модебадзо, главный винодел 
ннандвльского совхоза т. Канделаки, 
1авный винодел Комбината шамлан- 
1ЕХ вин т. Белоусов, главный вино- 
л Самтреста т. Мгалоблишвили. глав
ой винодел Авчальскаго шамшшско- 
I завода т. Чапидзе и другие. Пред
ателем комиссии является народ- 
iô комиссар пищевой промьияленно- 
пя Грузинской OOP т. 3. Кецховели. 
Дегустационная комиссия призвана 
гграТь большую роль в деле даль- 
йшего поднятия культуры виноделия 

Грузии, расширения ассортимента 
и, выявления и широкого промъгш- 
нното производства новых видов про-, 
кции. В этом отношении Советская 
узия. в которой виноделие является 
ной из основных отраслей пищевой 
(жьшиленноети, располагает огромны- 
[ ресурсами и неиспользованными 
эмокностями. Это выявилось и на 
седаниях дегустационной комиссии. 
Заседания комиссии превращаются 
существу в своеобразные юонферен- 

и по важнейшим вопросам техноло- 
и винного производства. На заседа- 
ях присутствуют районные виноде- 
[, заслушиваются доклады врупней- 
IX научных работников и информа- 
я с мест, организуется обмен опы- 
к производственной практики, при
даются различные практические ме
тр юггия.
На одном из .заседаний комиссии 
ли рассмотрены вина Западной Гру- 
й. Комиссия дала им высокую ецен-
, особенно образцам, представленным 
карской опытной станцией Академии 
ук Грузинской СОР. Среди этих об- 
щов —  «цоликаури», «цинка», 
цханури саиерэ» и другие. Исклю- 
гельш» высокая оценка была дана

винам Амбролаурского райпромкомби- 
ната— «хванчкара», «алсксандроули» 
и «рАчули тетра». Вино «хванчкара» 
было затем представлено в Наркомтп- 
щелром СССР и утверждено, как ма
рочное вино.

«Хванчкара», как известно, поль
зуется широкой известностью и обла
дает многими целебными свойствами. 
Однако производство этого исключи
тельно ценного вина не носило до по
следнего времени промышленного ха
рактера. Сейчас в этом направлении 
проводится ряд мероприятий. Амбро- 
лаурский ра ̂ промкомбинат строит но
вые винные подвалы, оснащает их 
новым оборудованием. Наркомпищепром 
Грузинской ССР выделил комбинату 
фулопомсту, lOftfl-килограммовые прес
сы, насосы Фафсра и другое оборудо
вание. _

Дегустационная комиссия выдвинула 
также вопрос о значительном расши
рении мАречных вин Зестафонского, 
Сачхерского, Маяковского и других 
районов Западной Грузии. Намечено 
уже в текущем году заготовить по 
линии Самтреста и по линии Комби
ната шампанских вин по 50 тысяч 
декалитров впноматсриала для произ
водства широкого ассортимента мароч
ных вин: «цоликаури», «имеретинское 
белое», «свирепое» и др.

С особенным интересом были рас
смотрены комиссией образцы вин, за
готовленных сельскохозяйственным от
делением Академии наук Грузинской 
ССР в различных районах республики. 
Докладывал об этом на заседании ко
миссии академик H. R. Кецховели. 
Наряду с кахетинскими винами вы
сокую оценку получили столовые сор
та вин западных районов Грузии и 
Карталинии. Сельскохозяйственное от
деление Академии наук передало про
мышленности технологию производ
ства отдельных марочных вин этих 
районов— «горулп мдване» (меджврис-

хевское), «цоликаури» (приготовленное 
местным способом и отличающееся сво
им ароматом и приятным вкусом), 
«карданахис ахпэбп» и других.

На заседании комиссии были щиу- 
смотрены также образцы вин из Мес- 
хетии. Некоторые из них, приготов
ленные из сортов винограда «алиготэ» 
и «пиво», получили положительную 
оценку и были рекомендованы для 
более широкого промышленного произ
водства.

В данное время подготовляется созыв 
специального совещания комиссии по 
грузинским коньякам, ликёрам и шам
панскому. Доклад о коньяках готовит 
главный специалист по производству 
коньяков Самтреста т. Цицишвили. 
Особый интерес представляет новая 
марка коньяка «Энисели», отличаю
щаяся ароматом и приятным мягким 
вкусом. Но ликёрам доклад пору
чен старшему специалисту ликёрного 
завода Самтреста т. Мачапдзе —  ав
тору известного ликёра «Колхида». 
По шампанскому доклаяывать бу
дет директор Комбината шампанских 
вин т. Жгеети.

Дегустационная комиссия забрако
вала отдельные сорта вин. К ним от
носятся фруктовые вина, представлен
ные Декавшири. Производство их 
предложено прекратить. Комиссия на
метила также ряд других мероприятий, 
направленных на борьбу с фальсифи
кацией грузинских вин. Эта борьба 
должна быть усилена, особенно в тор
говой сети и на предприятиях район
ной промышленности.

Сейчас, когда пищевая промышлен
ность Грушга перестраивает работу на 
выпуск лродуклии мирного времени, 
работа Государственной дегустационной 
комиссии приобретает ещё большее 
значение. Эта работа будет способство
вать дальнейшему широкому развитию 
в Грузии первоклассного виноделия.
: г Н. НОВИЦКИЙ.

Александр А Б А Ш Е Л И

9 м а я
Словно. с неба вдруг услышал

радостные звоны,
С голубым рассветом вместо вмть 

иёт волной: 
Вот пред нами на коленях враг, на

смерть сражённый.
И победу всенародно славит край

родной.

День Девятый Мал вспыхнул светом 
необычным, 

Будто девять еолнп на небе, 
воссияв, взошли. 

Торжествуй, товарищ! Нели удалось 
.достичь нам; 

Ведь разгром врага увидеть мы е 
тобой смогли!

Улыбнётся край родямый под 
парчёю алой.

На венке лавровом вспыхнет солнца 
луч в Кремле,» 

Грянет в вечность громом славы 
нашей небывалой 

Ураган войны, гремевший грозно 
на земле.

Слава воным. погибшим на полях 
сражений,

Чьи глаза туман смертельный 
навсегда застлал. 

Имена их вечно будут помпнть 
поколенья.—  

Кровью ix  Победа наша добыта
была!

Слава Армии, надежде нашей н
опоре.

Будут в вечности знамёна полыхать
п её. —
Честь народу, —  испытал он много 

бед и горя, 
Отражал не раз врагов он в грохоте

боёв!

Слава Сталину да будет пламенеть 
в столетьях!

Он на труд, на ратный подвиг 
всех нас вдохновил. 

Героических сражений - пели нам 
наметил,

С первых дней —  пути к победе 
ярко осветил. .

В час, когда на небо наше набе
жали тени, 

Вражью он пронзил угрозу н 
развеял в прах.

В бой повёл страну и это грозное 
сраженье

Небывалою Победой увенчал в веках!
Перевёл с гру^инсного 

Борис СЕРЕБРЯКОВ.

Первая в Грузии 
сверхглубокая 

буровая
В Мирзаани. на основном про-, 

мыеле «Грузнефтя», среди густого 
чёрного леса нефтяных вышек под
нялась в середине мипувшего лета 
новая буровая. Её сооружали особен
но тщательно. Когда закончили сдрю 
работу строители - вышечники, появи
лись монтажники, установили новое 
оборудование, опробовали его.

Всем своим внешним видом буро
вая невольно обращает на себя вни
мание. Она несколько выше обычных 
буровых, установлена па более проч
ном фундаменте, оснашена более мощ
ным. первоклассным оборудованием.

Вое это неудивительно. Новая бу
ровая 225 —  первая в Грузни 
разведочная сверхглубокая буровая.
В ней должна итти проходка на глу
бину 2.700 метров, на так называе
мые сарматские отложения.

По своей проектной глубине новая 
буровая почти в два раза превышает 
обычные, достигнутые в Мирзаани 
глубины. После 1.300— 1.400 метрчв 
буровой бригаде, таким образом, пред
стоит оевоить новые неизведанные 
глубины. Это будет поистине «путе
шествие к центру земли». Поставле
на задача —  разведать новые глу
бины, вскрыть сарматский пласт и 
дать с него нефть.

Проходка г -буровой должна итти 
больше года* Стоимость всей буровой 
и всех запроектированных работ до
стигает 3 миллионов рублей. Это. в 
сущности, немалое промышленное пред
приятие. Естественно, что руковод
ство им можпо доверить только осо
бенно опытному буровому мастеру, J 
особенно опытной бригаде.

Трест «Грузнефть» поручил проход
ку в буровой .Ns 225 бригаде масте
ра Николая ПТалхошвили. За несколь- 1 
ко лет до войны)т. Шалхощвнли был i 
первым «тысячником» треста «Груз- | 
нефть», мастером высоких скоростей ! 
бурения.

В день начала проходки —  это 
было в июле —  в буровой состоя
лась так называемая пусковая кон
ференция. В ней проняли участке 
директор Мнрзаанской конторы бу- 
рег.чя т. Сапожников, главный инже
нер т. Кероселидзе, геологи и вся 
брлгада мастера т. Шалхошвили. Бы
ли изучены уедовая проходки, геоло
гический разрез скважины, особенно
сти оборудования, приняты производ
ственные обязательства. Бригада дала 
слово « честью закончить проходку 
этой скважины, "мзющеч большое 
значение для будущего развития Мир- 
ааансвого нефтяного промысла.

Прошло с того времен и около двух 
месяцев. Забой скважины сейчас пре
вышает 600 метров. Ра днях было за
кончено переоборудование буровой. 
Сейчас она оснащена ешё более мощ
ным оборудованием, специально пред
назначенным для бурения на большие 
глубины. Буровая полностью готова к 
зиме —  обганта и утеплена. В по
рядке находится и культбудка бу
ровой, где бригада проводит свобод
ное от работы время.

Поставленная перед мирзаанскими 
буровиками ждача —  разведать сар
матские отложения, дать нефть с 
глубины почти в три километра —  
должна быть уопепгно выполнена.

А. ДЖАНАШВИЛИ.

КОЛХОЗНИКИ ПОСТРОИЛИ ВОДОПРОВОД

В годы войны ммдонмии 0.-Х. артвлой «Красный Октябрь* я имени Чодря- 
шаили (Ахалиалаисний район) начали строительство водопровода. Проломано 
9 миломагроа труб. Ha-днях строительство водопровода эакончоно. Колхознике
получили хорошую родниковую воду. Фото В. Черкаема.

Советское строительство

Инициатива и самодеятельность 
депутата сельсовета

I
*— Передовая в колхозе *  в обще

ственной работе, —  так отзываете«
председатель Саджевахинского еельс<ь- 
пета Самтредского района тов. Г. Га-
гуа о депутате местного Совета, 50- 
летней Тео Куталадзе.

Куталадзе —  бригадир чаеводче
ской бригады колхоза «Иирвели ман
ен» села Чогнарн. Её бригада ещё 15 
августа перевышрднида годовой слан 
сбора чая. 96 процентов собравного 
чая — первого сорта,

Куталадзе ахтнвно участвует в об
щественной жизнн села. Колхоз «Пнр- 
всли маиси» не имел читальни. Этот 
вопрос тов. Куталадзе подняла в сель
совете, предложив использовать для
читальни помещение, где хранилась 
колхозная кукуруза.

Предложение встретило единодуш
ную поддержку. Колхозники е боль
шой охотой приступили ж оборудова
нию читальни: одни заготовили стулы», 
другие остеклили окна, оборудовали 
витрину. Собрали книги, выписали
журналы, газеты.

Тов. Куталадзе — * член правления 
колхоза. На одном из заседаний прав
ления она внесла предложение об
осушении болота. Это предложение бы
ло принято. С помощью .колхозников 
болото было осушено.

Много иншшатпвы проявляет депу
тат сельсовета агроном Кетевана Га'- 
гуа. Однажды она предложила озеле
нить территорию сельсовета к устро
ить сад.

Предложение депутата обсуди« на

еаеедапн тополи см*. Предложение
т. Ги та  было принято н e i же было
поручено руководство работать

Неудобно был расположен врачеб
ный пункт села Саджевахо. Больных 
было трудно взбираться на гору, где 
находился ведпункт. Депутат сельсове
та Валериан Таргамадзе внёо предло
жение перенес« врачебный пункт в 
другое место. Сам треде® ий райсовет от
пустил на это 10.000 руб. Но стих 
денег было недостаточно. Колхозники 
решили оказать райсовету помощь. 
Скоро здание ив 6 хлмнат будет го
тово. Оно будет самых лучшим во 
всём селе.

Сельсовет проводит большую органи
зационно-массовую работу. 7 сентября 
состоялась сессия сельсовета, обсудив
шая »опрос о ходе заготовок овощей. 
С докладом по этому вопросу высту
пила депутат К. Гагуа. Сна рассказа
ла сессии о причинах отставания в 
заготовке овощей и предложила прак
тические мероприятия для выправле
ния положения. В результате прове
дения этих мероприятий колхозы Са
джевахинского сельсовета в концу 
сентября полностью выполнят годовой 
план заготовки н сдачи овощей.

Сельсовет организовал встречу де
путатов с избирателями. С отчётом пе
ред избирателями выступили депута
ты Сильвестр и Валериан Таргамадзе. 
Встреча укрепила связь депутатов со 
своими иэбирателяоги.

В. ШАВГУЛИДЗЕ,
(Соб. корр. «Зари Востока»).

II

Шесть колхозов об’единяет Дигом- 
ский сельский Совет. Около 1.500 кре
стьянских хозяйств входят в эти кол
хозы. Многое должен сделать сельский 
Совет, чтобы обслужить запросы на
селения.

Активное участие в хозяйствен
ной и культурной жизнн села прини
мают депутаты сельсовета.

Большую работу проводит на селе 
депутат врач Давид Георгиевич Мари- 
нашвили. Он руководит постоянно дей
ствующей комиссией по здравоохране
нию. Комиссия следит за санитарным 
состоянием села, организует беседы и 
лекции на медипине.кие темы. Сейчас 
тов. Марнеашвили поставил вопрос, 
имеющий очень важное значение для 
населения Днгоми. Дело идёт о снаб
жении дигомцев хорошей питьевой 
водой.

Большим уважением в селе поль
зуется депутат Пелагея Гилаури. Не
устанно заботится она о семьях кол
хозников, ушедших в Красную Армию. 
По её предложению сельский Совет от
ремонтировал дома семей красноармей
цев Зукакигавили и Канадашвили. вы
дал жёнам бойцов зерно. С помощью 
депутата сельсовета Саба Бериатвили 
стремонтпрлданы дома семей «расно- 
армейцрв Кобелашвили, Мдзевашвпли, 
Тваури, Шошитагавили и других.

Регулярно созывает сельский Совет

сессии, на которых обсуждаются во
просы хозяйственной и культурной 
жизни. Так., например, на сессии сто
яли вопросы о ремонте школ, о под
готовке к сбору урожая, о заготовке 
кормов для скота, о бытовом обслу
живании демобилизованных бойцов и 
инвалидов Отечественной войны.

Выполняя решения сессии, колхоз
ники своими силами отремонтировали 
школу.

С помошью советского актив* » 
колхозах были отремонтированы си
лосные ямы, проведена большая рабо
та по ремонту дорог.

Но наряду с этим, сельсовет недо
статочно заботится о культурно-про
светительной работе среди населения. 
В Дигоми есть клуб, требующий ка
питального ремонта. Лекции, беседы, 
концерты приходится проводить в по
ношении школы или в правлении кол
хоза. Плохо работает и сельская биб
лиотека. За воследние годы она почтн 
ие пополнялась, а старые, книги рас
теряны.

Наступила осень. Собран богатый 
урожай с колхозных нолей.. После на
пряженного труда жители сел. Днгоми 
вправе требовать от сельского Совета 
организации отдыха в жгубе, би
блиотеке, читальне. Об этом уже сей
час должен позаботиться сельский 
Совет.

Е. НОХРЕИДЗЕ. ^

И Н С Т Р У К Т О Р  И С П О Л К О М А
Широк крут вопросов, которыми 

занимается инструктор исполкома го
родского Совета депутатов трудящих
ся.

Необходимое условие оперативной 
работы инструктора —  предоставле
ние ему большей самостоятельности. 
Мне же большей частью приходится 
выполнять поручения работников гор
исполкома, а бывает и так, что при
ходится выполнять работу, не имею
щую ко мне непосредственного отно
шения. Это, естественно, лишает ме
ня возможности по-настоящему за
ниматься организационно-массовой ра
ботой.

Часто в работе подмечаешь такие 
факты, которые требуют немедленно
го вмешательства исполкома. К сожа
лению. к голосу инструктора подчас 
прислушиваются у нас недостаточно. 
Взять ютя бы такой факт. Постоянно 
действующая торговая комиссия гор
совета давно прекратила евою рабо
ту. В течение длительного времени 
она не поставила ни одного вопроса.
0 бездействии комиссии я говорил с I

руководящими работниками нешшео- 
ма. но до сих пэр мер для оживления 
работы комиссии никто не пргаял.

Многие депутаты слабо связаны со 
с ео и м и  избирателям*, Е сожалению, 
мы очень мало делаем для того, чтобы 
вовлечь их в систематическую работу 
Совета депутатов. Мне, как и другим 
работникам горисполкома, часто при
ходится заниматься проверкой заяв
лений трудящихся. Почему бы не 
привлечь к этой работе депутатов. 
Это способствовало бы укреплению 
связи депутатов с избирателями.

Крут обязанностей инструкторов ве
лик. У нас же инструкторов очень 
мало. При существующем положении 
инструктор не может глубко вникать 
во все те вопросы, которые ежеднев
но выдвигает перед пим жизнь боль
шого города. Мне кажется, что сле
дует подумать .об увеличении количе
ства инструкторов.

3. Г0РДЕЛАДЗЕ, 
старший инструктор исполкома 
Тбилисского городского Совета 
дорутатоа трудящихся.
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строительной площадке Днепрооетр о век ого а в том ода. Общей вид строящегося механосборочного пеха.
Фото Г. Сеаых. Фотохроника ТАСС

Д ОНЕЦКИЙ бассейн —  важнейший 
угольный и промышленный район 

нашей страны. В 1922 году па I I  с'ез- 
др партии В. И. Ленин говорил о Дон
бассе: «Вы знаете, что его — 1 центр, 
настоящая основа всей нашей эконо
мики. Ни о каком восстановлении 
крупной промышленности в России, ни 
о каком настоящем строительстве со
циализма не может быть и речи, ибо 
его нельзя построить иначе, как через 
крупную промышленность, если мы не 
восстановим, не поставим на должную 
высоту Донбасс».

Заботами партии Ленина— Сталина и 
лично товарища Сталина Донбасс был 
поднят именно на такую высоту, о 
которой говорил Владимир Ильич. За 
годы сталинских пятилеток Донбасс 
вырос в крупнейший угольный и ин
дустриальный центр СССР. Донбасс 
давал стране больше половины всего 
добывавшегося у нас угля, свыше 5 
миллионов тонн чугуна в год, около 
4 миллионов тонн стали и 3 миллиона 
тонн проката.

Донбасс прославился на всю страну 
и к а к  родина стахановского движения.

Разбойничье вторжение немецких 
яахватчиков в Донбасс оставило всюду 
следы чудовищных разрушений и кро
вавых злодеяний.

iß дома шахтёров
мрак вошёл упылый...

И были штреки
мрачны, как гроба,

И ш а х ты  м о л ч а л и в ы , 
как могилы...

И стон стоял,
где ирминский шахтёр 

Дарил стране 
чудесные рекорды...

8 сентября 1943 года войска Южно
го и Юго-Западного фронтов вернули 
Советской Стране Донецкий бассейн, и 
допецкие труженики немедленно при
нялись за восстановление Всесоюзной 
кочегарки, за разрешение огромной и 
ответственной задачи, поставленной 
товарищем Сталиным: «в короткие
сроки восстановить наш родной уголь
но-металлургический Донбасс».

Уже в первую годовщину освобож
дения Донбасса шахтёры и металлурги 
рапортовали вождю народов товарищу 
Сталину о своих успехах по залечи
ванию тяжёлых ран, нанесённых вой
ной донецкой земле, о своей посильной 
помощи фронту, наступающей Красной 
Армии.

Ко второй годовщине знаменатель
ного дня трудящиеся Донбасса пришли 
с ещё более замечательными достиже
ниями, свидетельствующими о их тру
довой доблести, настойчивости, высо
ком патриотизме.

■Сейчас в Донбассе полностью вос
становлено около 100 основных шахт, 
частично возрождены 54 шахты и 140 
находятся в процессе восстановления. 
Донбасс уже даёт стране почти поло

вину того количества угля, который i 
он давал в 1940 году. • *

Уже одиннадцать доменных печей 
Донбасса снова плавят металл для 
страны, скоро будет пущена двенадца
тая— на Енакиевском заводе. В строй 
действующих предприятий вошла пер
вая очередь гиганта тяжёлого машино
строения —  Новокраматорского завода 
имени Сталина, наладившего производ
ство поденных машин для горноруд
ных предприятий. Полным ходом ра
ботают металлургические заводы-ги
ганты в Сталино, Макеевке, Мариупо
ле. Возвращённые к жизйи, заводы эти 
снова являются главнейшими постав
щиками продукции, необходимой на
шему народному хозяйству. В  Мариу
поле возродилось цистерпостроение. С 
заводов Донбасса один за другим ухо
дят железнодорожные эшелоны с тру
бами для газопровода Саратов— Москва.

Наряду с заводскими и промышлен
ными предприятиями широко развер
нулось в городах и сёлах Донбасса 
жилищное строительство, возродилась 
широкая сеть культурно-бытовых учре- 
ждепий —  школ, больниц, детских 
учреждений, театров, клубов, спортив
ных площадок.

Восстановлению Донбасса помогает 
вся страна. В огромном созидательном 
труде труженики Донбасса чувствуют 
повседневную помощь и заботу велико
го Сталина. Это удесятеряет их силы 
для дальнейшей борьбы за полное воз
рождение своего родного края, за но
вый его расцвет в четвёртой сталин
ской пятилетке.

D  ОПРОСЫ электрификации приоб- 
ретают всё большее значение в 

жизни колхозной деревни.
По всей нашей стране в сотнях 

колхозных сёл строятся электростан
ции. Колхозная деревня проявляет жи
вейший интерес в использованию де
шёвой энергии малых рек, к строи
тельству небольших тепловых станций 
на местном топливе, в электрификации 
производства и быта.

Электрификация колхозной деревни 
стала развёртываться ещё в дии Вели
кой Отечественной войны. Сейчас, с 
окончанием войны, она приняла ещё 
более широкий размах, знаменуя собой 
значительное явление в жизни колхоз
ного крестьянства.

О том, как проводится эта стройка, 
какие перемены вносит электричество 
в колхозную жизнь, рассказывают са
ми сельские работники, колхозники—  
строители электростанций.

Во? пример пяти артелей Кариби- 
щевского сельсовета Ефимовского райо
на Ленинградской области. Колхозники 
этих артелей договорились сообща по
строить гидростанцию на реке Коли. 
С помощью специалистов из областной 
конторы Сельэлектро были разработа- 

I оы все необходимые для этого мате

риалы: о мощности станции, о порядке 
и об еме работ, о затратах средств, 
рабочей силы и тягла.

На общих собраниях колхозников 
все эти материалы были обсуждены 
и получили единодушное одобрение.

В строительстве станции принимали 
участие все колхозники и колхозницы, 
в том числе и старики. Под руковод
ством работников Сельэлектро они 
укладывали плотины, ставили столбы 
на трассе, производили монтажные ра
боты, и через три с половиной месяца 
гидростанция, мощностью в 30 кило
ватт, была готова.

Мощность эта вполне достаточна для 
удовлетворения нужд пяти колхозов.

Недавно гидростанция дала первый 
ток. Это был настоящий праздник в 
крестьянских домах, где зажглась лам
почка Ильича.

Теперь колхозники Карибпшевского 
сельсовета тесно связывают с электри
чеством всю дальнейшую судьбу свое
го артельного хозяйства. В прошлые 
годы они возили зерно на помел за 
35 километров, теперь оборудовали 
вальцовую мельнипу у себя, на месте. 
Налажена электромолотьба. Устанавли
вается лесопилка, производительностью 
в 15 кубометров в день, предполагает
ся построить кирппчно-черепичный за
вод,- механизировать подачу воды на 
огороды и на животноводческие фер
мы.

Дешёвая электрическая энергия даёт 
возможность колхозникам по-новому 
разрешить целый ряд хозяйственных 
вопросив.

В Устьянском районе Архангельской 
области инициативу сооружения кол
хозной гидростанции проявил предсе
датель правления Ивашевското колхоза 
тов. Грачёв. Колхозники охотно под
держали его предложение и приступи
ли к строительству сельской гидро
станции. Через год электрический свет 
горел уже в избах колхозников, в кол
хозном клубе, в копторе. Электроэнер
гию колхозники используют для мо
лотьбы зерна, обработки льна, распи
ловки леса и других работ.

Сейчас строится Кузьминская меж
колхозная гидростанция, мощностью в 
1.000 киловатт, на реке Оке в Рыбнов- 
еком районе Рязанской области. Для 
сооружения этой станции об’единили 
свои усилия тысячи колхозников 46 
колхозов района. В Ярославской обла
сти за этот год построено уже 16 кол
хозных электростанций.

Электрификация колхозной деревни 
охватывает все республики, края и 
области нашей обширной родины, она 
приобрела характер подлинно народной 
стройки. В этом —  наглядное прояв
ление дальнейшего культурного роста 
и неисчерпаемой * творческой энергии 
колхозного крестьянства, свидетель
ство могучей животворной силы кол
хозного строя.

Б. БОРИСОВ.

Музыкальные произведения, 
посвященные Н. Бараташвили

Композиторы Грузии готовятся от
метить столетие со дня смерти вели
кого грузинского поэта Николой Ба 
раташвили.

На конкурс, об’явленный союзом со
ветских композиторов Грузии на луч
шее вокальное произведение по тек
стам Бараташвили, уже представлено 
18 песен. Союз композиторов для пре
мирования участников конкурса уста
новил шесть премий: первую в 3.000 
рублей, две вторых по 2.000 рублей 
и три третьих по 1.000 рублей.

Композитор Лео Палиашвили напи
сал пикл из 10 песен на тексты по
эта. Кроме того, для исполнения на 
торжественном заседании, посвящён
ном памяти Н. Бараташвили, написа
но 15 различных музыкальных произ
ведений.

 ♦ —

О ГО Р О Д С К И Х  
Э Л Е К Т Р И Ч Е С К И Х  Ч А С А Х

На площадях и улицах Тбилиси име
ются электрические часы. Каза
лось бы, за ними должен быть нала
жен постоянный уход. Но этого нет. 
Предоставленные самим себе, эти ча
сы зачастую не работают. А есля 
они и работают, то настолько неточ
но, что доверять нм никак нельзя. 
На-дпях часы, установленные на уг
лу Плехановского проспекта и улицы 
Жореса, показывали 8 час. 20 минут, 
тогда как стрелки часов у начала 
спуска Элбакидзе показывали 8 час.
55 мин.

Такая работа городских часов толь
ко дезориентирует людей.

За электрическими часами надо ус
тановить постоянное наблюдение.

М а м
По телефону и телеграфу о т наших корреспондентов

Боржом«. У  источника. Фото В. Черкасова.

Н А  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В Е  Ш А О Р С К О Г О  
В О Д О П Р О В О Д А

В Ы С Т А В К А  
Д И П Л О М Н Ы Х  Р А Б О Т

24 сентября в помещении Тбилис
ского строительного техникума откры
вается выставка дипломных работ 
студентов техникума выпуска 1944—  
1945 учебного года.

По старым караванным 
дорогам

Массовый перегон скота 
через пустыни

ОРСК, 20 сентября. (ТАСС). Огром
ные стада пасутся в южных районах 
Гурьевской области. Раньше доставка 
отсюда животных, предназначенных 
для мясопоставок, была сопряжена с 
большими трудностями. Обычно их 
переправляли морем до Астрахани, 
где производился забой. Это не только 
загружало морской транспорт, но бы
ло и нерентабельно: скот тяжело пе
реносил качку, терял в весе.

В этом году решено было исполь
зовать опыт старых казахских шжи
вотноводов, некогда перегонявших 
большие- стада на орскую ярмарку по 
караванным дорогам. До сих пор в 
безводной пустыне сохранились ко
лодцы. По этому маршруту в виде 
опыта были направлены на орский 
мясокомбинат 10 тысяч овец и 800 
голов крупного рогатого скота. Путь 
их лежал через плато Усть-Урт, за
тем по глинистой, местами песча
ной пустыне и солончакам Прика- 
ешшской равпины.

Сейчас стада вышли к зелёным 
берегам верховьев Эмбы. Труднейший 
этан пути пройден. Ветеринарный 
осмотр показал, что все животные со
хранили выше среднюю упитанность. 
С будущего года перегон скота от 
Форта Шевченко до Орска будет про
изводиться систематически.

В  К Л У Б Е  П И С А Т ЕЛ ЕЙ

24 сентября, в 8 часов вечера, в 
клубе писателей поэт С. Шервияский 
прочтет в своем переводе стихотворе
ния Николооа Бараташвили 

Вход свободный.

Т К И Б У Л И . (Наш корр.). На скло
нах Накеральского хребта, высоко над* 
Ткибули, видны многочисленные по
стройки. Здесь находится выходной 
портал строительства Шаорского водо
провода. Почти не смолкает шум ком
прессора, вырабатывающего сжатый 
воздух, с помощью которого горняки 
ведут проходку тоннеля.

Огромные усилия затратил кол
лектив строителей, доставив и смонти
ровав оборудование в этих труднодо
ступных местах. Со стороны выходного 
портала в глубь хребта уже пройден 
тоннель длиной свыше 300 метров.

Вдоль прямого, как стрела, тонне
ля тянется ровный ряд электрических 
ламп. Слышен приглушенный гул— идёт 
бурение шпуров. Через определённые 
промежутки времени выкатываются гру
жённые породой вагонетки.

Вопрос о строительстве Шаорского 
водопровода был поднят ещё в 1937 
году, когда стало ясно, что молодому, 
растущему городу Ткибули скоро по
надобятся новые водные ресурсы. Спу
стя некоторое, время были начаты про
ектные работй, которые затем, в связи 
с войной, прекратились. Стройка была 
начата в прошлом году. Она будет од
ной из больших строек Ткибули в чет

вёртой сталинской пятилетке.
По проекту проходка тоннеля долж

на была вестись только с одного на
правления, но, чтобы ускорить темпы

работ, была начата опытная проходка 
встречного забоя. Горняки опасались 
притока грунтовых вод, но всё обош
лось благополучно. Доказана полная 
возможность двухсторонней проходки 
тоннеля.

Воды горных родников по трубам 
будут протекать через тоннель, сквозь 
Накеральский хребет, и под большим 
углом падения поступать в город.

Кадрами опытных проходчиков строи
тельство обеспечено. Со стороны вы
ходного портала проходку ведут ста
хановцы тт. А. Челишвили, А. Сивак, 
Ф. Ковалёв. Со стороны входного пор

тала, вместе с двумя помощниками —• 
тт. LU. I .иридзе и В. Челидзе,— про
ходку тоннеля ведёт опытный проход
чик т. Г . Борисов.

9ти  люди находятся здесь с первых 
дней строительства. Они говорят: 
главное теперь —  в ускорении проход
ки тоннеля, механизации бурения, соз
дании запаса строительных и других 
материалов на зимний период.

На строительстве ещё немало недо
чётов. Смонтированный недавно новый 
компрессор работает с перебоями и 
не подаёт в тоннель сжатый воздух 
нужного давления; в результате— 
невысокая производительность проход
чиков. В августе, например, вместо 
40 метров пройдено в тоннеле только 
37 метров.

Г. Б А ГД А С А РО В .

О ЗЕЛ ЕН ЕН И Е  
КУТАИ СИ

КУ ТА И С И . За последнее время в 
городе проведены большие работы по 
озеленению. На одной только улице 
имени Сталина высажено свыше 2 ты
сяч деревьев платана.

В Сагорийской даче высажено 1 ! 
тысяч деревьев платана, благородного 
лавра и акации. Много зелёных на
саждений— в городском саду, на ули
цах J1. П. Берия, А. Церетели и 
других. Всего в этом году в городе 
высажено до 20 тысяч деревьев.

Из Батуми и Цихис-Дзири завезено 
два вагона хвойных насаждений. На 
улицах города можно увидеть кокосо
вые пальмы, бамбук, драцену, эвкалип
ты, магнолии, морской кипарис и дру
гие деревья.

Много новых деревьев посажено на 
территориях городской больницы, швей
ной и суконной фабрик, стадиона 
«Динамо» н т. д.

ПОБЕДА Т К И БУ Л ЬС К И Х  
Ф У Т БО Л И С Т О В

Т К И Б У Л И . Местная команда футбо
листов провела матч на Кубок Грузин
ской ССР с лагодехской командой 
«Пищевик». М атч закончился вничью— 
со счётом 1:1.

Встреча этих команд, состоявшаяся на 
следующий день, закончилась со счё
том 2 :1  в пользу ткибульских фут
болистов.

Это—вторая победа ткибульской фут
больной команды в розыгрыше на К у 
бок Г оузингкпй Г.Г.Р

ВЫ С О КО ГО РН А Я
ЭКС П ЕД И Ц И Я

К Л У Х О Р И . С 25 августа по 1 сен
тября в районе работала экспедиция 
грузинского альпинистского клуба под 
руководством заслуженного мастера 
спорта СССР Джапаридзе, организо
вавшая высокогорный поход.

В  экспедиции приняли участие свыше 
30 студентов высших учебных заведе
ний и учащиеся школ Тбилиси. Группа 
участников похода в составе в чело
век под руководством мастера спорта 
Мухина совершила восхождение на 
вершину Большая марка, высотой око
ло 3.900 метров. Остальные участники 
экспедиции совершили тренировочные 
походы на вершины Хатипара. После 
возвращения группы Мухина экспеди
ция перенесла свою базу с курорта 
1еберда на Домбайскую поляну. С но
вой базы было совершено восхождение 
на зачетную вершину Хофрджу высо
той 3.785 метров. На вершину Хофр
джу поднялись 24 человека.

Затем экспедиция произвела восхож* 
дение на главную вершину Белолакая 
высотой 3.851 метр. Вслед за этим 
группа в 15 человек поднялась на Ю ж
ный пик Белолакая — вершину второй 
степени трудности. 20 участников экс
педиции сдали норму на значок «Аль
пинист СССР первой ступени».

■ ■■■■Я1М1ИЯ1

Ответственный редактор

Новый научно - 
г исследовательский 

институт
Народный Комиссариат Пищевой 

Промышленности СССР решил органи
зовать в Москве Научно-исследова
тельский институт синтетической и 
парфюмерной промышленности. Ин
ститут будет разрабатывать более ра- 
пиопалкеые методы производства син
тетических душистых веществ, мыла, 
духов и одеколона.

Подготовка кадров для 
колхозного строительства

КИЕВ, 21 сентября. (ТАСС). На 
Украине создается сеть учебных за
ведений по подготовке технических 
кадров для сельского и колхозного 
строительства. В Одессе открывается 
Институт инженеров, в который в 
этом году будет принято 200 человек. 
В ряде городов республики организу
ются 8 техникумов. 3.000 мастеров 
колхозного строительства будут гото
виться на специальных одногодичных 
курсах. I

Семья 100-летней 
колхозницы

АНДИЖАН, 20 сентября. (ТАСС). 
Колхознице сельхозартели имени 
Сталина Избаскентского района 
Огуль-Бпби Кульбатовой исполнилось 
100 лет. Несмотря на преклонный 
возраст она чувствует себя хорошо, 
живо интересуется делами в колхозе. 
Огуль-Биби окружена всеобщей забо
той и вниманием в родном кишлаке. 
Её семья состоит из 47 человек. Са
мой младшей внучке —  6 лет, стар
шему сыну, агроному,знатному хлоп
ководу Ахматдину Кучкагову —  70 
лет. 15 внуков Огуль-Биби — участ
ники Великой Отечественной войны. 
Многие .из них награждены медалями 
и орденами Советского Союза.

Всесоюзный смотр 
колхозных цирков

При крупных государственных 
цирках страны функционирует 27 
колхозных филиалов. Они выезжают в 
районы, где дают цирковые пред
ставления на открытых площадях, 
полянках, в клубах. В минувшем го
ду колхозные цирки обслужили свы
ше миллиона зрителей.

Через месяц начнётся Всесоюзный 
смотр этих пирков. Он будет проис
ходить в Баку. Саратове, Харькове, 
Челябинске и Иваново, а затем —  в 
Москве, Ленинграде. Ташкенте в 
Хабаровске.

Коллективы сельских филиалов, 
отличившиеся в смотре, приедут в 
Москву и выступят в сезоне 1946 
года на арене столичного цирка.

846.400 выигрышей
20 сентября в Москве состоится 

тираж выигрышей Займа Третьей Пя
тилетки (выпуск 3-го года). Будет 
разыграно 846.400 выигрышей на 
оу-шу 134.743.200 рублей, в том

числе 92 выигрыша по 3 тысячи 
рублей, 460 выигрышей по 1 ты
сяче рублей, 4.600— по 500 рублей, 
110.400— по 200 рублей и 730.848 
выигрышей по 150 рублей. (ТАСС).

В  ГОРОДСКОМ П  А  РТ К А  Б И Н Е Т В  
Т К  КЩ 6 ) Г Р У З И И

— 24 сентября, в  8 часов вечера, ео- 
стоится лекция тов. Сулеймана на русекон 
язы ке  на тему: «Международное положение 
Советского Союза».

Билеты  в  библиотеке городского партка
бинета с 9 часов утра до 8 часов вэчЬра.

— 24 сентября, в  8 часов вечера, для 
пропагандистов кружков по истории ВК П (б ) 
состоится занятие семинара на русском и 
грузинском язы ках  на тему: «Работа 
товарища Сталина «О правом уклоне в 
В  К I I  (б)».

Семинар на грузинском язык© проведет 
доп. Ларцулнани, на русском—доц. Геге- 
шндзе.

*  24 сентября, в 8 часов вечера, в парт
кабинете Кировского Р К  ТО КП (б ) Грузии 
(ул. За  к федерации, 2) состоится лекция 
проф. Атабекова на тему: «.Международное 
положение СССР».

Билеты  в  парткабинете райкома.

В театрах Тбилиси
 -----  о

(23 С Е Н Т Я Б Р Я )
Театр оперы н балета—«Даредж&н цбие- 

ри»; театр им. Руставели — утром «Под 
ивой», вечером «Комедия одной ночи»; 
театр им. Марджанишвили — утром «Гора 
дум», вечером «Бесприданница»; театр им.
I рпбоедова—утром и вечером «Офицер фло
та»; азербайджанский театр им. Ахундова— 
утром «Визирь ленкоранского хана», вече
ром «Женитьба»; армянский театр—утром и
вечером «Хаос»; грузинский Т Ю З __
«Юноша из Паравани», вечером 
ивой»; летний театр Грузфилармонии 
вамбль донских казаков.

I  Г Р У З И Н С К А Я  ГОО. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Летний театр и сад 

(Плехановский пр., 123, тел. 3-18-50).
23 сентября 

Гастроли государственного ансамбли 
песни и пляски 

Д О Н С К И Х  К  А  8 А  К  О В  
(в составе 60 человек).

Художественный руководитель 
засл. арт. В . А . Никольский 

Балетмейстер—Е. Л . Секержинс’кий.
В  программе: донские казачьи песни,
песни народов СССР.

Донские ка зачья  пляски.
Начало в  9 часов вечера.

Производится предварительная продажа 
билетов.

ГОО. Д Р А М А Т И Ч ЕС К И Й  Т ЕА Т Р  
им. А. О. ГРИ Б О ЕД О В А  
23 сентября утр. и' веч.

О Ф И Ц Е Р  ФЛО ТА  
25, 26, 27 и  28 сентября 

Т А К  И  Б У Д Е Т  
29 и 80 сентября утр. и веч. 

М А Ш Е Н Ь К А  
Начало утрен. спектаклей в  12 ча 

дня, вечерн.—в 8 часов вечера.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Летний театр и сад 

(Плехановский пр „ 123, тел. 8-18-50).
  Понедельник, 24 сентября.
Г Р У З И Н С К И Й  А Н С А М Б Л Ь  Т А Н Ц А  

* удож- РУковод. и при участия 
И . Сухишвили и Н. Рамишвило. 

Начало  в  9 часов вечера.
Билеты  продаются.

ГОО. А РМ Я Н С КИ Й  Т Е А Т Р  
(ул. Ш аумяна, 8).

23 сентября утр. и веч,—ХАОС.
25 сентября—Б О Л Ь Ш А Я  С В А Д Ь Б А
26 сентября—В А Р А З Д А Т
Начало веч. епект. в 8 час. в е ч , 

УТР- спект. в  12 час. дня.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОО. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Летний театр и сад 

(Плехановский пр „ 123, тел. 3-18-60).
С к о р о  

Э С Т О Н С К И Й  Д Ж А З .  
Принимаются коллективные ваяпки ст 

месткомов в  кассах филармонии.

утро
«Поод

П А Р К  ДО М А КРА СН О Й  А РМ И И  
(Плехановский пр., 73).

23 сентября 
В Е Ч Е Р  О П Е Р Е Т Т Ы  и П ЕС ЕН  

артистов Московского театра оперетты 
Е . Пшедборской и С. Кулакова 

при участии артистов московск. эстрады 
Л. Ьеркович и С. Ягорзинский 

(пародийные танШ з),
3. Саратовская (аккордеон),
В. Ергаков (юмор, сатира),
Ю. Фридман (рояль).

Конферансье В . Ергаков.
Начало в  20 час, по моек, временя.

25, 26 и 27 сентября
Г о с у д а р с т в е н н ы й

ансамбль песни и пляски 
Д О Н С К И Х  К А З А К О В

________ (в составе 60 человек).

Коллектив Тбилисской автотранспортной 
конторы Н К А Т  ГОСР извещает о смер
ти Иосифа Парнаозовича Вацадзе. В ы 
нос 23-1Х, в  2 часа дня, на кв. — Лер
монтовская, 25, на кладбище в Баке.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОО. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Концертный зал им. Руставеля 

23 сентября 
Концерты по обновленной программе.

Г Р У З И Н С К И Й  Д Ж А З  
под художественным руководством и 
при Участии лауреата всесоюзного 

конкурса артистов эстрады 
К  его Д ж а п а р и д з е .  

М узы кальны й  руководитель С. Бабов. 
Начало в 9 часов вечера.

Б и л е т ы  продаю тся .

С А Н А Т О РИ У М У  «КИ РО В А КА Н »  
Т Р Е Б У Е Т С Я  Г Л А В Н Ы Й  В Р А Ч  
по специальности невропатолог.

Условия по соглашению.
Желающ им—обращаться в  Управление 

госпиталями ВП С П С  по Арм. ССР—гор. 
Ереван, ул. Абовян, 48. Тел. 47-74
и 37-74.

Управление.

Т Б И Л И С С К И Й  
Т О П О ГРА Ф И Ч ЕС К И Й  Т Е Х Н И К У М  

Главного управления геодеаии и 
картографии (Г У Г К  при С Я К  СССР) 
об’являет дополнительный набор 

студентов па 1945-46 уч. год. 
Техникум имеет 2 сектора—грузинский 

и русский с 4 отделениями:
1. Топографическое — готовит тех ни. 

ков-топографов для производства аэро
фототопографических работ.

2. Геодезическое — готовит техников- 
геодезиетов по созданию геодезического 
обоснования.

3. Картографическое — готовит техни- 
ков-картографов но составлению и офор
млению карт.

4. Дорожно-строительное—готовит тех
ников дорожного строительства и инже
нерных сооружений всех видов.

На первый курс принимаются лица в 
возрасте от 15 до 30 лет с образованием 
н е н и ж е  7 классов средней школы.

Отличники принимаются в  техникум 
без экзаменов, а остальные подверга. 
ются приемным испытаниям по следую
щим предметам: 1) математике, 2) Кон
ституции ССОР, 3) родному язы ку .

Окончившие 9— 10 классов принимают
ся в  те же отделения с двухгодичным 
курсом обучения.

Начало испытаний с  25 сентября. На. 
чало занятий с 1 октября.

Огуденты обеспечиваются общежити
ем и стипендией на общем основания.

При техникуме имеется столовая.
Заявления подаются лично или на

правляются почтой на имя директора.
Вы дача справок и прием заявлений 

производятся с 9 час. до 17 час., еже
дневно. кроме выходных дней.
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